### Бухгалтерский баланс

	на	31 декабря	20_12 г.	1		Коды
			Фор	ма по ОКУД	0	710001
			Дата (число	о, месяц, год)	15	02 2013
Организация		ОАО "Татойлга	13"	по ОКПО	0.5	5824540
Идентификационный но	мер нал	огоплательщика		инн	164	14011638
Вид экономической		."				
деятельности		добыча неф	оти	по ОКВЭД		11220
Организационно-правов	ая форм	а / форма собственности	OAO			
			по ОК	ОПФ/ОКФС	47	34
Единица измерения: тыс	с. руб.			по ОКЕИ		384
Местонахождение (адре	c) 42	3464, РТ, г.Альметьевск, ул.Тух	ватуллина, д.2а			

Поясне- ния	Наименование показателя	Код	На 31 декабря 20 12 г.	На <u>31 декабря</u> 20 <u>11</u> г.	На 31 декабря 20_10 г.
	АКТИВ				
-21	І. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ	1110			
п.3.1	Нематериальные активы	1110		-	
п.3.2	Результаты исследований и разработок	1120			-
п.3.3	Нематериальные поисковые активы	1130	-	-	<u> </u>
п.3.3	Материальные поисковые активы	1140			-
п.3.4	Основные средства	1150	1 949 738	1 991 249	2 067 062
	в том числе:				
F1 NG 1	- земельные участки и объекты		22.152	21.710	21.664
Прил.№П	природопользования	1151	22 153	21 718	21 664
Unua Mal	- здания, машины, оборудование и другие основные средства	1152	1 757 066	1 791 050	1 056 216
				1 781 058	1 856 316
прил.№1	- незавершенное строительство	1153	170 519	188 473	189 082
	Доходные вложения в материальные				
п.3.4	ценности	1160		-	-
п.3.5	Финансовые вложения	1170	1 600	1 600	1 600
	Инвестиции в другие организации	1171	1 600	1 600	1 600
	Займы, предоставленные организациям на				
	срок более 12 месяцев	1172	10.075		
-26	Отложенные налоговые активы	1180	18 265	16 489	15 614
п.3.6	Прочие внеоборотные активы	1190	8 503	23 775	15 207
	Итого по разделу I	1100	1 978 106	2 033 113	2 099 483
	ІІ. ОБОРОТНЫЕ АКТИВБІ				
п.3.7	Запасы	1210	59 565	63 656	57 281
	в том числе:				
	- сырье, материалы и другие аналогичные				
Прил.№3	ценности	1211	14 810	18 334	14 666
T NG 2	- готовая продукция и товары для	1212	42.106	42.202	24.204
	перепродажи	1212	43 195	43 292	24 294
Прил.№3		1213	1 560	2 030	18 321
	Налог на добавленную стоимость				
	по приобретенным ценностям	1220	13 481	14 065	2 808
п.3.8	Дебиторская задолженность	1230	955 989	452 939	801 200
	в том числе: дебиторская задолженность, платежи по которой ожидаются более чем через 12				
Прил.№4	месяцев после отчетной даты	1231	45 425	90 000	124 491
	- дебиторская задолженность, платежи по				
	которой ожидаются в течение 12 месяцев				
Прил.№4	после отчетной даты	1232	910 564	362 939	676 709
	- покупатели и заказчики	1232.1	819 513	287 523	508 300
	- авансы выданные	1232.2	35 692	40 699	78 508
	- прочие дебиторы	1232.3	55 359	34 717	89 901
		. 2.52.5	33 337	34 /1/	07 701
n 2 5	Финансовые вложения (за исключением	1240	550.050		8
п.3.5	денежных эквивалентов)	1240	550 050	1,072,676	27.410
п.3.9	Денежные средства и денежные эквиваленты	1250	574 757	1 072 675	27 418
	в том числе: - расчетные счета	1251	2 703	21 335	5 761
	- валютные счета	1252	521 975	451 292	3 099
	- прочие денежные средства	1253	79	48	48
	- денежные эквиваленты(депозиты сроком				
	размещения до 3 мес)	1253	50 000	600 000	18 510
	Прочие оборотные активы	1260	-	46	-
	Итого по разделу 11	1200	2 153 842	1 603 381	888 707
	БАЛАНС	1600	4 131 948	3 636 494	2 988 190

Поясне-	Hammana materiana		На 31 декабря	На 31 декабря	На 31 декабря	
ния	Наименование показателя	Код	20 12 r.	20 11 г.	20 10 r.	
	ПАССИВ					
	III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ Уставный капитал (складочный капитал, уставный фонд, вклады товарищей)	1310	25 200	25 200	25 200	
	Собственные акции, выкупленные у акционеров	1320	-	_		
	Переоценка внеоборотных активов	1340	218 365	222 931	229 671	
3.10	Добавочный капитал (без переоценки)	1350	8 307	8 326	8 345	
	Резервный капитал	1360	1 260	1 260	1 260	
	Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	1370	3 220 761	2 879 569	2 295 826	
	Итого по разделу 111	1300	3 473 893	3 137 286	2 560 302	
п.3.11	IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА Засмные средства	1410	_		889	
	Отложенные налоговые обязательства	1420	69 040	44 236	29 855	
п.3.12	Оценочные обязательства	1430	-	-	-	
п.3.13	Прочие обязательства	1450	-	5 961	15 234	
	Итого по разделу IV	1400	69 040	50 197	45 978	
п.3.11	V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА Заемные средства	1510	_	889	76 558	
п.3.14	Кредиторская задолженность	1520	579 241	433 521	295 977	
	в том числе: - поставщики и подрядчики	1521	324 414	150 594	145 594	
	- задолженность по налогам и сборам	1522	242 874	269 578	134 475	
	- задолженность учредителям	1523	-	-	-	
	Доходы будущих периодов	1530	-		· ·	
п.3.12	Оценочные обязательства	1540	9 595	8 690	-	
	Прочие обязательства	1550	179	5 911	9 375	
	Итого по разделу V	1500	589 015	449 011	381 910	
	БАЛАНС	1700	4 131 948	3 636 494	2 988 190	

Руководитель

Фассахов Р.Х

1 павный бухгалтер

Комаров А.В.

(расшифровка подписи) (по доверенности №4/13 от 29.12.2012)

« <u>15</u> » февраля 20 <u>13</u> г.

"катойлгаз"

## Отчет о финансовых результатах за январь-декабрь 20 12 г.

за <u>живарь-декаорь</u> 20 12 1.		KO <sub>2</sub>	цы
	Форма по ОКУД	0710	002
	Дата (число, месяц, год)	15 0	2013
Организация ОАО"Татойлгаз"	по ОКПО		
Идентификационный номер налогоплательщика	инн	164401	11638
Вид экономической			
деятельности добыча нефти	по ОКВЭД	11.10	0.'11
Организационно-правовая форма / форма собственности	OAO		
	по ОКОПФ/ОКФС	47	34
Единица измерения: тыс. руб.	по ОКЕИ	38	34

Пояснения	Наименование показателя	Код	за <u>12 месяцев</u> 20 12 г.	за 12 месяцев 20 11 г.
п.3.15	Выручка	2110	4 663 645	4 334 141
	в том числе:	2111	4 543 413	4 249 912
	- от реализации нефти - прочие виды деятельности	2111	120 232	84 229
п.3.15	Себестоимость продаж	2120	( 3 220 954 )	( 2 827 721
	в том числе: - от реализации нефти	2121	( 3 120 206 )	( 2 752 019
	- прочие виды деятельности	2122	( 100 747 )	( 75 702
	Валовая прибыль (убыток)	2100	1 442 691	1 506 420
	Коммерческие расходы	2210	( 240 060 )	( 305 385
	Управленческие расходы	2220	( 0 )	( 0
	Прибыль (убыток) от продаж	2200	1 202 630	1 201 034
	Доходы от участия в других организациях	2310	401	370
	Проценты к получению	2320	23 029	10898
	Проценты к уплате	2330	( 1 )	( 2 552
п.3.16	Прочие доходы	2340	157 110	187 973
п.3.16	Прочие расходы	2350	( 334 114 )	( 211 247
12.5	Прибыль (убыток) до налогообложения	2300	1 049 056	1 186 476
	Текущий налог на прибыль	2410	( 197 598 )	( 236 869
	в т. ч. постоянные налоговые обязательства (активы)	2421	10 814	13 080
	Изменение отложенных налоговых обязательств	2430	- 24 804	-14382
	Изменение отложенных налоговых активов	2450	1 776	875
	Прочее	2460	3 187	-12139
	Чистая прибыль (убыток)	2400	831 617	923 962

Форма 0710002 с. 2

Пояснения	Наименование показателя <sup>2</sup>	Код	За <u>12 месяцев</u> 20 <u>12</u> г.	За <u>12 месяцев</u> 20 <u>11</u> г.
	СПРАВОЧНО			
	Результат от переоценки внеоборотных активов, не включаемый в чистую прибыль (убыток) периода	2510		
	Результат от прочих операций, не включаемый в чистую прибыль (убыток) периода	2520		
	Совокупный финансовый результат периода	2500	831 617	923 962
	Базовая прибыль (убыток) на акцию	2900		
	Разводненная прибыль (убыток) на акцию	2910		

Руководитель

Фассахов Р.Х.

Главный бухгалтер

Комаров А.В.

(подпись)

(расшифровка подписи)

(подпись)

(расшифровка подписи)

« 15 » фев

февраля 20 13 г.

MHH 1644011638 (по доверенности №4/13 от 29.12.2012)

Отчет об изменениях капитала за 20 12 г.

		Форма по ОКУД
		Дата (число, месяц, год)
Организация	Открытое акционерное общество "Татойлгаз"	по ОКПО

общество

год) по ОКПО

0710003 02 2013 15 05824540 1644011638 11.10.11

384

34

47

Коды

Вид экономической добыча нефти

Идентификационный номер налогоплательщика

по ОКВЭД Открытое акционерное

Организационно-правовая форма/форма собственности

по ОКОПФ/ОКФС

Единица измерения: тыс. руб. (млн. руб.)

деятельности

по ОКЕИ

ИНН

1. Движение капитала

Наименование показателя	Код	Уставный капитал	Собственные акции, Уставный капитал выкупленные у акционеров		Резервный капитал	Нераспределенн ая прибыль (непокрытый убыток)	Итого
Величина капитала на 31 декабря 20 10 г.1	3100	25 200	( )	238 016	1 260	2 295 826	2 560 302
<u>За 20 11 г.²</u>							
Увеличение капитала - всего:	3210					923 962	923 962
в том числе:							
чистая прибыль	3211	X	x	x	x	923962	923 962
переоценка имущества	3212	X	X		x		
доходы, относящиеся непосредственно на увеличение капитала	3213	x	x		x		0
дополнительный выпуск акций	3214				x	X	
увеличение номинальной стоимости акций	3215	,			x		X
реорганизация юридического лица	3216						

### Форма 0710023 с. 2

Наименование показателя	Код	Уставный капитал	Собственные акции, выкупленные у акционеров	Добавочный капитал	Резервный капитал	Нераспределенн ая прибыль (непокрытый убыток)	Итого
Уменьшение капитала - всего:	3220	(		( 19 )	()	( 346 959 )	( 346 978 )
в том числе:				,			- '
убыток	3221	X	X	X	X	( )	( )
переоценка имущества	3222	X	X	( )	×	( )	()
расходы, относящиеся непосредственно на уменьшение капитала	3223	x	×	( 19 )	×	( 20 )	( 39 )
уменьшение номинальной стоимости акций	3224	( )			X		( )
уменьшение количества акций	3225	( )			x		( )
реорганизация юридического лица	3226						(
дивиденды	3227	X	X	х	x	( 346939 )	( 346 939 )
Изменение добавочного капитала	3230	X	X	-6740		6740	X
Изменение резервного капитала	3240	X	X	X			x
Величина капитала на 31 декабря 20 11 г.2	3200	25 200	( )	231 257	1 260	2 879 569	3 137 286
3a 20 12 r. <sup>3</sup>							
Увеличение капитала - всего:	3310					831 617	831 617
в том числе:	3311	, i				831617	831617
чистая прибыль	3312	X X	X X	X	x	031017	031017
переоценка имущества	3312	^	^				
доходы, относящиеся непосредственно на увеличение капитала	3313	x	×		x		
дополнительный выпуск акций	3314				X	X	
увеличение номинальной стоимости акций	3315				X		X
реорганизация юридического лица	3316						
Уменьшение капитала - всего:	3320	(		( 19 )	( )	( 494 991 )	( 495 010 )
в том числе:							
убыток	3321	X	X	X	X	( )	( )_
переоценка имущества	3322	X	X	( )	x	( )	( )_
расходы, относящиеся непосредственно на							
уменьшение капитала	3323	X	X	( 19 )	X	( 0 )	( 19 )
уменьшение номинальной стоимости акций	3324	(			X		( )
уменьшение количества акций	3325	(			x		( )_
реорганизация юридического лица	3326						( )_
дивиденды	3327	X	X	X	X	( 494991 )	( 494991 )
Изменение добавочного капитала	3330	X	X	-4566		4566	X
Изменение резервного капитала	3340	X	X	x			X
Величина капитала на 31 декабря 20 11 г. 3	3300	25 200	(	226 672	1 260	3 220 761	3 473 893

Форма 0710023 с. 3

2. Корректи	ровки в связи с измен	ением учетной политик	и и исправлением ошибок
-------------	-----------------------	-----------------------	-------------------------

		На 31 декабря	Изменения капит	ала за 20 <u>11</u> г.²	На 31 декабря
Наименование показателя	Код	20 <u>10</u> r. <sup>1</sup>	за счет чистой прибыли (убытка)	за счет иных факторов	20 <u>11</u> Γ.²
Капитал - всего					
до корректировок	3400	-	-		
корректировка в связи с:					
изменением учетной политики	3410	-	-	-	-
исправлением ошибок	3420	- "	-	-	-
после корректировок	3500	-		-	1 7
в том числе: нераспределенная прибыль (непокрытый убыток):					
до корректировок	3401	-	-	-37	-
корректировка в связи с:					
изменением учетной политики	3411		-	-	-
исправлением ошибок	3421	-	<u>.</u>	-	-
после корректировок	3501	-	-	-	-
другие статьи капитала, по которым осуществлены корректировки:  (по статьям)					
до корректировок	3402	-	-	-	-
корректировка в связи с:					
изменением учетной политики	3412	- 1	-	-	-
исправлением ошибок	3422	-	-	-	-
после корректировок	3502	-			-

### Форма 0710023 с. 4

### 3. Чистые активы

Наименование показателя	Код	На 31 декабря 20 <u>12</u> г. <sup>3</sup>	На 31 декабря 20 <u>11</u> г. <sup>2</sup>	На 31 декабря 20 <u>10</u> г. <sup>1</sup>
Чистые активы	3600	3 473 893	3 137 286	2 560 302

Руководитель	Mu	Фассахов Р.Х.	Главный бухгалтер	Комаров А.В.
	(подпись)	(расшифровка подписи)	<b>↓</b> (подпису)	(расшифровка подписи)
	•		по доверенности №4/13от 29	.12.2012г.
" <u>15</u> "ф	ревраля 20 <u>13</u> г.		TATOVIN TO SEE	

- Указывается год, предшествующий предыдущему
   Указывается предыдущий год.
   Указывается отчетный год.

### Отчет о движении денежных средств

	за год	20 12	r.			Коды	
				Форма по ОКУД		0710004	
				Дата (число, месяц, год)	15	02	2013
Организация	ОАО "Татойлгаз"			по ОКПО	(	05824540	
Идентификаци	онный номер налогоплательщика			ИНН	16	54401163	8
Вид экономиче	ской						
деятельности	добыча нефти			по ОКВЭД		11.10.11	
Организационн	о-правовая форма/форма собственности	OAC					
				πο ΟΚΟΠΦ/ΟΚΦC	47		34
Единица измер	ения: тыс. руб. <del>/млн. руб</del> . (ненужное зачеркнуть	.)		по ОКЕИ		384	

Наименование показателя	Код	За <u>год</u> 20 12 г. <sup>1</sup>	За <u>год</u> 20 11 г. <sup>2</sup>
Денежные потоки от текущих операций			
Поступления - всего	4110	6 826 528	7 802 875
в том числе:			
от продажи продукции, товаров, работ и услуг	4111	6 772 239	7 720 570
арендных платежей, лицензионных платежей, роялти,			
комиссионных и иных аналогичных платежей	4112	18 525	1 872
от перепродажи финансовых вложений	4113		
прочие поступления	4119	35 764	80 433
Платежи - всего	4120	( 5 776 581 )	( 5 993 692
в том числе:			
поставщикам (подрядчикам) за сырье, материалы, работы, услуги	4121	( 680 960 )	( 775 952
в связи с оплатой труда работников	4122	( 68 056 )	( 60 146
процентов по долговым обязательствам	4123	( 1 )	1 717
налога на прибыль организаций	4124	( 214 603 )	( 249 735
налога на добычу полезных ископаемых	4125	( 2 026 515 )	1 622 958
оплатой экспортной пошлины	4126	( 2 479 226 )	3 065 300
по прочим налогам и сборам	4127	( 183 860 )	69 553
на выдачу подотчетных сумм	4128	( 1 643 )	558
на прочие расходы	4129	( 121 717 )	( 147 773
Сальдо денежных потоков от текущих операций	4100	1 049 947	1 809 183

		За год	За год
Наименование показателя	Код	20 <u>12</u> Γ. <sup>1</sup>	20 <u>11</u> Γ. <sup>2</sup>
Денежные потоки от			
инвестиционных операций			
Поступления - всего	4210	57 057	44 033
в том числе:			
от продажи внеоборотных активов (кроме финансовых вложений)	4211	3 764	2 195
от продажи акций других организаций (долей участия)	4212	30 000	30 000
от возврата предоставленных займов, от продажи долговых ценных			
бумаг (прав требования денежных средств к другим лицам)	4213		580
дивидендов, процентов по долговым финансовым вложениям и аналогичных поступлений от долевого участия в других организациях	4214	401	370
Полученные проценты по депозитным договорам	4215	22 892	10 888
прочие поступления	4219		
Платежи - всего	4220	( 1 087 046 )	( 452 085
в связи с приобретением, созданием, модернизацией, реконструкцией и подготовкой к использованию внеоборотных активов	4221	( 536 225 )	( 451 505
в связи с приобретением акций других организаций (долей участия)	4222	(	(
в связи с приобретением долговых ценных бумаг (прав требования денежных средств к другим лицам), предоставление займов другим	4223	( 771 )	( 580
лицам процентов по долговым обязательствам, включаемым в стоимость инвестиционного актива	4224	( )	(
прочие платежи	4225	( 550 050 )	(
в т.ч. депозиты со сроком размещения более 3-х месяцев	4225.1	( 550 050 )	(
Сальдо денежных потоков от инвестиционных операций	4200	1 029 989	- 408 052
Денежные потоки от финансовых операций Поступления - всего	4310	-	260 000
в том числе:			
получение кредитов и займов	4311		260 000

Наименование показателя	Код	За <u>год</u> 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	За <u>год</u> 20 <u>11</u> г.²
Платежи - всего	4320	( 463 078 )	( 659 811 )
в том числе:			
собственникам (участникам) в связи с выкупом у них акций (долей участия) организации или их выходом из состава участников	4321	( )	( )
на уплату дивидендов и иных платежей по распределению прибыли в пользу собственников (участников)	4322	( 462 189 )	( 323 253 )
в связи с погашением (выкупом) векселей и других долговых ценных бумаг, возврат кредитов и займов	4323	(	( )
Погашение займов и кредитов (основной долг)	4329	( 889 )	( 336 558 )
Сальдо денежных потоков от финансовых операций	4300	- 463 078	- 399 811
Сальдо денежных потоков за отчетный период	4400	- 443 120	1 001 320
Остаток денежных средств и денежных эквивалентов на начало отчетного периода	4450	1 072 675	27 418
Остаток денежных средств и денежных эквивалентов на конец отчетного периода	4500	574 757	1 072 675
в том числе денежные средства размещенные на депозитах до 3-х месяцев включительно		50 000	600 000
Величина влияния изменений курса иностранной валюты по отношению к рублю	4490	( 54 798 )	43 937

Главный бухгалтер Фассахов Р.Х. Руководитель (расшифровка подписи) (подпись) "ТАТОЙЛГАЗ, февраля 20 13 г. NHH 1644011638 Примечания 1. Указывается отчетный период.

2. Указывается период предыдущего года, аналогичный отчетному пери

Комаров А.В. (расшифровка подписи)

(по доверенности №4/13от 29.12.2012)

# ПОЯСНЕНИЯ К ГОДОВОЙ БУХГАТЕРСКОЙ ОТЧЕТНОСТИ ОАО «Татойлгаз» за 2012 год

### СОДЕРЖАНИЕ

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ ОБ ОРГАНИЗАЦИИ	3
2. СУЩЕСТВЕННЫЕ АСПЕКТЫ УЧЕТНОЙ ПОЛИТИКИ И ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИИ В БУХГАЛТЕРСКОЙ	
ОТЧЕТНОСТИ	···· 6
2.1. Основы составления отчетности	6
2.2.Основные положения учетной политики для целей бухгалтерского учета	
2.3. Изменения в Учетной политике для целей бухгалтерского учета	14
3. РАСШИФРОВКА ОТДЕЛЬНЫХ СТАТЕЙ «БУХГАЛТЕРСКОГО	
БАЛАНСА» И «ОТЧЕТА О ФИНАНСОВЫХ РЕЗУЛЬТАТАХ»	15
3.1. Расшифровка статьи 1110 «Нематериальные активы»	15
3.2. Расшифровка статьи 1120 «Результаты исследований и разработок»	15
3.3. Расшифровка статей 1130 «Нематериальные поисковые активы» и 1140	
«Материальные поисковые активы»	15
3.4. Расшифровка статей 1150 «Основные средства» и 1160 «Доходные вложения в	
материальные ценности»	
3.5 Расшифровка статей 1170 и 1240 «Финансовые вложения»	
3.6. Расшифровка статьи 1190 «Прочие внеоборотные активы»	15
3.7. Расшифровка статьи 1210 «Запасы»	
3.8. Расшифровка статьи 1230 «Дебиторская задолженность»	
3.9. Расшифровка статьи 1250 «Денежные средства и денежные эквиваленты»	
3.10. Расшифровка статьи 1330 «добавочный капитал (без переоценки)»  3.11. Расшифровка статей 1410 и 1510 «Заемные средства»	
3.12. Расшифровка статей 1430 и 1540 «Оценочные обязательства»	
3.13. Расшифровка статьи 1450 «Прочие обязательства»	
3.14. Расшифровка статьи 1520 «Кредиторская задолженность»	19
3.15. Доходы и расходы по обычным видам деятельности	19
3.16. Прочие доходы и расходы	
3.17. Расчеты по налогу на прибыль	
3.18. Информация о ценностях, учитываемых на забалансовых счетах	
4 DACKDUTHE HUMODMAHUU D.COOTDETCTDUU.C	
4. РАСКРЫТИЕ ИНФОРМАЦИИ В СООТВЕТСТВИИ С	
ТРЕБОВАНИЯМИ ДЕЙСТВУЮЩИХ ПОЛОЖЕНИЙ ПО	-
БУХГАЛТЕРСКОМУ УЧЕТУ	23
4.1. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 1/2008 «Учетная политика организации»	
4.2. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 3/2006 «Учет активов и	
обязательств, стоимость которых выражена в иностранной валюте»	
4.3. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 11/2008 «Информация о связанных	
сторонах»	
4.4. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 23/2011 «Отчет о движении	
денежных средств»	26
4.5. Раскрытие информации о капитале	21

4.6. Раскрытие информации в соответствии с Информацией Минфина РФ № ПЗ-8/2011 «О формировании в бухгалтерском учете и раскрытии в бухгалтерской
отчетности организации информации об инновациях и модернизации производства» 27
4.7. Раскрытие информации в соответствии с Письмом Минфина РФ № П3-7/2011 «О
бухгалтерском учете, формировании и раскрытии в бухгалтерской отчетности
информации об экологической деятельности организации»
4.8. Раскрытие информации в соответствии с Информацией Минфина РФ № ПЗ-
9/2012 «О раскрытии информации о рисках хозяйственной деятельности организации
в годовой бухгалтерской отчетности»

### 1. Общие сведения об организации

- 1.1. Полное наименование: Открытое акционерное общество «Татойлгаз». Наименование общества до 05.12.2006 г. Закрытое акционерное общество «Татойгаз».
- 1.2. Сокращенное наименование: ОАО «Татойлгаз».
- 1.3. Место нахождения организации : 423450,РТ, г.Альметьевск, ул. Тухватуллина, д.2а Юридический адрес: Российская Федерация, Республика Татарстан, 423464, г. Альметьевск, ул. Тухватуллина, д.2а.
- 1.4. Общество зарегистрировано 26.12.1994 г. ГРП при Минэкономики РФ и является правопреемником СП «Татойлгаз», зарегистрированного 18.01.1989г. Министерством финансов СССР.

30.10.2002г. закрытое акционерное общество «Татойлгаз» внесено в Единый государственный реестр юридических лиц Межрайонной Инспекцией Министерства Российской Федерации по налогам и сборам №16 по Республике Татарстан за основным государственным номером 1021601625561.

05.12.2006г. наименование общества изменено на открытое акционерное общество «Татойлгаз», о чем Межрайонной инспекцией Федеральной налоговой службы №16 по Республике Татарстан в Единый государственный реестр юридических лиц внесена запись за государственным регистрационным номером 2061644096292.

26.04.2012г. в Устав общества внесены изменения, о чем Межрайонной инспекцией Федеральной налоговой службы №16 по Республике Татарстан в Единый государственный реестр юридических лиц внесена запись за государственным регистрационным номером 212644015150

- 1.5. Сведения о постановке Общества на налоговый учет: свидетельство серия 16 № 003851991 от 4 сентября 1996года.
- 1.6. Среднесписочная численность работников Общества за 2011 год 135 человек, 2012 год 140 человек, численность работающих на 31.12.2010 152 человек, на 31.12.2011 140 человек, на 31.12.2012 145 человек
- 1.7. Обособленных подразделений (филиалов и представительств) у Общества нет.
- 1.8. Уставный капитал оплачен в размере 25 200 тыс. руб., что составляет 100% и разделен на 2 520 обыкновенных акций номинальной стоимостью 10 000 рублей каждая.
- 1.9. Распределение акций: По состоянию на 31.12.2012г. все акции Общества находятся в свободном обращении. Актуальная информация об их собственниках имеется только у ЗАО «ИФК Солид», (1 260 штук акций 50 % уставного капитала) и ОАО Банка ЗЕНИТ (1 260 штук акций 50 % уставного капитала), номинальных держателей акций.
- 1.10. Дочерних и зависимых обществ нет.

### 1.11. Состав Совета директоров Общества представлен в таблице 1:

### Совет директоров

Таблица 1

№ п/п	Ф.И.О. (должность в совете)	Решение общего собрания (№ и дата протокола)
1.	Тахаутдинов Шафагат Фахразович – Председатель Совета директоров	Протокол годового общего собрания акционеров №59 от 19.04.2012г.
2.	Гарифуллин Искандар Гатинович – член Совета директоров	Протокол годового общего собрания акционеров №59 от 19.04.2012г.
3.	Мозговой Василий Александрович— член Совета директоров	Протокол годового общего собрания акционеров №59 от 19.04.2012г.
4.	Тихтуров Евгений Александрович – член Совета директоров	Протокол годового общего собрания акционеров №59 от 19.04.2012г.
5.	Фассахов Роберт Харрасович – член Совета директоров	Протокол годового общего собрания акционеров №59 от 19.04.2012г.

- 1.12. Исполнительным единоличным органом общества решением годового общего собрания акционеров (Протокол №59 от 19.04.2012г.) утвержден Фассахов Роберт Харрасович.
- 1.13. Контрольный орган Общества утвержден решением годового общего собрания акционеров (Протокол№59 от 19.04.2012г.) информация о нем представлена в таблице 2:

### Таблица 2

### Контрольный орган

<b>№</b> п/п	Ф.И.О.	Должность
1.	Галиева Назиля Файзрахмановна	Член ревизионной комиссии
2.	Годовиков Александр Дмитриевич	Член ревизионной комиссии

- 1.14. Перечень фактически осуществляемых видов деятельности с указанием обычных видов деятельности (согласно Уставу):
  - 1) разведка и разработка нефтяных и газовых месторождений (добыча нефти и газа);
  - 2) повышение нефтеотдачи пластов;
  - 3) проведение геофизических и промысловых исследований;
  - 4) бурение и ремонт скважин всех назначений;
  - 5) строительно-монтажные и ремонтные работы, проектно-конструкторские работы;
  - 6) проектирование, строительство, монтаж, изготовление, ремонт и эксплуатация производств и объектов нефтяной и газовой промышленности; объектов газового хозяйства;

### 1.15. Информация о проведенной в 2012 году в таблице 3:

инвентаризации

приведена

Таблица 3 Инвентаризация имущества и обязательств, проведенная в 2012 году

Объект учета	Дата, на которую проведена инвентаризация	Примечания
Основные средства, в т.ч.:		
- собственные	01.10.2010г.	
- арендованные	31.12.2012г.	
Оборудование к установке	01.10.2010г.	
Вложения во внеоборотные активы, в т.ч.		
- незавершенное строительство объектов основных средств	31.12.2011г.	
Расходы будущих периодов	31.12.2012г.	
Нематериальные активы	31.12.2012г.	
Материально-производственные запасы	01.10.2012г.	
Незавершенное производство	31.12.2012г.	
Денежные средства, денежные документы, ценности, бланки строгой отчетности	31.12.2012г.	
Финансовые вложения	31.12.2012г.	
Расчеты с поставщиками и подрядчиками	31.12.2012г.	
Расчеты с покупателями и заказчиками	31.12.2012г.	
Расчеты с банками по расчетным счетам	31.12.2012г.	
Расчеты с бюджетом	31.12.2012г.	
Расчеты с внебюджетными фондами	31.12.2012г.	

### 1.16. Организация бухгалтерского учета в Обществе.

Ведение бухгалтерского учета и хранение документов бухгалтерского учета организуются руководителем общества.

Ведение бухгалтерского учета и составление бухгалтерской отчетности в Обществе осуществляет специализированная организация ЗАО «Консалтинговый Центр» на основании договора от 20.01.2010 № 21/10-ТОГ. Функции главного бухгалтера выполняет представитель специализированной организации Комаров Андрей Викторович на основании доверенности от 31.12.2011 №3/12 и доверенности от 29.12.2012 №4/13.

### 1.17. Сведения об аудиторе

Решением годового общего собрания акционеров Общества (протокол от 59 от 19.04.2012г.) официальным аудитором Общества на 2012 год утверждено ЗАО «ЭНЕРДЖИ КОНСАЛТИНГ/Аудит».

ЗАО «ЭНЕРДЖИ КОНСАЛТИНГ/Аудит» является членом СРО Некоммерческое партнерство «Институт Профессиональных Аудиторов» (ИПАР) и включено в реестр аудиторов и аудиторских организаций указанной саморегулируемой организации аудиторов от 04.12.2009 за основным регистрационным номером (ОРН) 10202014620.

## 2. Существенные аспекты Учетной политики и представления информации в бухгалтерской отчетности

### 2.1. Основы составления отчетности

Бухгалтерская отчетность сформирована, исходя из действующих в Российской Федерации правил бухгалтерского учета и отчетности:

- Федерального закона «О бухгалтерском учете» от 06.12.2011 №402-ФЗ,
- «Положения по ведению бухгалтерского учета и бухгалтерской отчетности в Российской Федерации», утвержденного Приказом Минфина России от 29.07.1998 № 34н,
- Положений по бухгалтерскому учету и иных нормативных актов, входящих в систему регулирования бухгалтерского учета и отчетности организаций в Российской Федерации,
- Приказа Минфина России от 02.07.2010г. № 66н «О формах бухгалтерской отчетности организаций»,
- Приказа Общества «Об учетной политике для целей бухгалтерского учета» №144 от 31.12.2011г.

Годовая бухгалтерская отчётность формируется по результатам деятельности Общества в составе:

- Бухгалтерский баланс;
- Отчёт о финансовых результатах;
- Приложений к балансу и отчету о финансовых результатах (отчет об изменениях капитала, отчет о движении денежных средств);
- настоящих Пояснений к годовой бухгалтерской отчетности.
   Числовые показатели бухгалтерской отчетности представлены в тысячах рублей.
   Отчетным годом является календарный год с 01.01.2012 по 31.12.2012.

Активы и обязательства Общества отражаются в бухгалтерском балансе в качестве краткосрочных или долгосрочных, в зависимости от срока обращения (погашения). Активы и обязательства представляются как краткосрочные, если срок обращения (погашения) по ним составляет не более 12 месяцев после отчетной даты. Все остальные активы и обязательства представляются как долгосрочные.

Показатели об отдельных активах, обязательствах, доходах, расходах и хозяйственных операциях приводятся в бухгалтерской отчетности обособленно в случае их существенности. Существенной признается сумма, отношение которой к общему итогу соответствующих данных за отчетный год составляет не менее 5%

### 2.2.Основные положения учетной политики для целей бухгалтерского учета

### 2.2.1.Нематериальные активы

Инвентарным объектом нематериальных активов считается совокупность прав, возникающих из одного патента, свидетельства, договора уступки прав и т.п. Первоначальная стоимость нематериальных активов погашается путем начисления амортизации линейным способом по нормам, определенным акционерным обществом исходя из установленного срока их полезного использования объекта. По нематериальным активам, по которым невозможно определить срок полезного использования, амортизация не начисляется. Начисление амортизации производится с использованием счета 05 "Амортизация нематериальных активов".

Переоценка групп однородных нематериальных активов по текущей рыночной стоимости не проводится (п. 17 ПБУ 14/2007).

Проверка нематериальных активов на обесценение в порядке, определенном Международными стандартами финансовой отчетности не проводится (п. 22 ПБУ 14/2007).

#### 2.2.2.Основные средства

Единицей бухгалтерского учета основных средств является инвентарный объект. Инвентарным объектом основных средств признается отдельный конструктивно обособленный предмет, предназначенный для выполнения определенных самостоятельных функций.

Активы, в отношении которых выполняются условия п.4 ПБУ 6/01, и стоимостью не более 40 000 рублей за единицу, отражаются в бухгалтерском учете и бухгалтерской отчетности в составе материально-производственных запасов (п.5 ПБУ 6/01).

Объекты недвижимого имущества, которые фактически используются для ведения хозяйственной деятельности организации, по которым сформирована полная первоначальная стоимость, но документы еще не переданы на государственную регистрацию, учитываются на отдельном субсчете по учету основных средств «Объекты ОС введенные, но не прошедшие государственную регистрацию».

Начисление амортизации объектов основных средств производится линейным способом. Годовая сумма амортизационных отчислений при линейном способе определяется исходя из первоначальной стоимости или текущей (восстановительной) стоимости объекта основных средств и нормы амортизации, исчисленной исходя из срока полезного использования.

В течение отчетного года амортизационные отчисления по объектам основных средств начисляются ежемесячно в размере 1/12 годовой суммы.

Срок амортизации основных средств устанавливается по наименьшему сроку в амортизационной группе, установленному в Постановлении Правительства Российской Федерации от 01 января 2002 г. №1 «О классификации основных средств, включаемых в амортизационные группы», увеличенному на 1 месяц.

В случаях улучшения (повышения) первоначально принятых нормативных показателей функционирования объекта основных средств в результате проведенной достройки, дооборудования, реконструкции или модернизации организацией может пересматриваться срок полезного использования по этому объекту.

Фактические затраты на ремонт объектов основных средств включаются в себестоимость продукции по мере выполнения ремонтных работ на основании соответствующих первичных учетных документов.

Переоценка основных средств Обществом на 31.12.2012г. не производилась, поскольку балансовая стоимость с учетом износа по выбранным для проведения проверки по недопущению существенных отклонений их балансовой стоимости от текущей рыночной стоимости на дату переоценки существенно не отклоняется от их текущей рыночной стоимости на 31.12.2012г.

### 2.2.3.Учет материально-производственных запасов

Сырье, основные и вспомогательные материалы, топливо, покупные полуфабрикаты, комплектующие изделия, запасные части, тара, используемая для упаковки и транспортировки продукции (товаров), и другие материальные ресурсы, используемые в процессе осуществления хозяйственной деятельности акционерного общества, отражаются в бухгалтерском балансе по стоимости их приобретения без учета налогов, подлежащих возмещению, или стоимости их изготовления.

При отпуске материально-производственных запасов в производство и ином выбытии, их оценка производится по себестоимости первых по времени приобретенных материальных запасов - методу ФИФО.

Транспортно-заготовительные расходы учитываются в стоимости материалов.

Фактическая себестоимость материалов, приобретенных за плату, включает:

- стоимость материалов по договорным ценам;
- транспортно-заготовительные расходы;
- расходы по доведению материалов до состояния, в котором они пригодны к использованию в предусмотренных в организации целях.

Расходы по доведению материалов до состояния, в котором они пригодны к использованию в предусмотренных в организации целях, включают в себя затраты организации по переработке, обработке, доработке и улучшению технических характеристик приобретенных материалов, не связанные с производственным процессом.

### 2.2.4. Учет товаров и расходов на продажу

Товарно-материальные ценности, приобретенные специально для последующей продажи другим организациям и своим работникам принимаются к бухгалтерскому учету по фактической себестоимости на счете 41/1 "Товары на складах".

Остаток товаров отражается в бухгалтерском балансе по покупной стоимости.

Затраты по подготовке и доставке товаров до центральных складов (баз), производимые до момента их передачи в продажу, включаются в покупную стоимость товаров.

#### 2.2.5. Учет готовой продукции

Готовая продукция отражается в бухгалтерском балансе по полной фактической производственной себестоимости, включающей затраты, связанные и использованием в процессе производства основных средств, сырья, материалов, топлива, энергии, трудовых ресурсов, и другие затраты на производство продукции.

Учет выпуска готовой продукции ведется без применения счета 40 "Выпуск продукции (работ, услуг)".

Оценка готовой продукции при продаже и ином выбытии производится по средней себестоимости каждого вида продукции. Расчет фактической себестоимости 1 ед. продукции за текущий период (месяц) производится с учетом остатка готовой продукции на начало месяца. Расчет остатка готовой продукции на конец месяца производится путем сложения остатка на начало месяца и поступления готовой продукции за отчетный месяц и минуса готовой продукции выбывшей за отчетный месяц.

### 2.2.6. Оценка незавершенного производства

К незавершенному производству относится продукция (работы), не прошедшая всех стадий технологического процесса, а также не прошедшая испытаний и технической приемки.

Незавершенное производство отражается в балансе по фактической производственной себестоимости.

### 2.2.7.Фииансовые вложения

Начисление процентов по финансовым вложениям и обязательствам производится ежемесячно на последнюю дату отчетного месяца или на дату погашения (выбытия) финансовых вложений в зависимости от того, какая из дат наступит раньше.

Финансовые вложения, по которым можно определить текущую рыночную стоимость, отражаются в бухгалтерской отчетности на конец каждого отчетного периода

по текущей рыночной стоимости путем корректировки их оценки на предыдущие отчетные даты. Указанная корректировка производится ежеквартально.

При выбытии ценных бумаг, принятых к бухгалтерскому учету в качестве финансовых вложений, по которым не определяется текущая рыночная стоимость, их стоимость определяется исходя из первоначальной стоимости каждой единицы бухгалтерского учета финансовых вложений (п.26 ПБУ 19/02). При выбытии активов, принятых к бухгалтерскому учету в качестве финансовых вложений, по которым определяется текущая рыночная стоимость, их стоимость определяется организацией исходя из последней оценки (п. 30 ПБУ 19/02).

Денежные эквиваленты в виде депозитов в банках сроком до 3 месяцев, в бухгалтерской отчетности раскрываются по строке «Денежные средства и денежные эквиваленты» в соответствии с ПБУ 23/2011.

#### 2.2.8. Расходы будущих периодов

Затраты, произведенные организацией в отчетном периоде, но относящиеся к следующим отчетным периодам, отражаются в бухгалтерском балансе в соответствии с условиями признания активов, установленными нормативными правовыми актами по бухгалтерскому учету, и подлежат списанию в порядке, установленном для списания стоимости активов данного вида (п. 65 Приказа № 34н).

Расходы будущих периодов относятся на соответствующие затратные счета равномерно в течение периода, к которому они относятся. Сроки списания определяются по каждому виду расходов будущих периодов в момент их признания в бухгалтерском учете, в соответствии с заключенным договором или на основании приказа.

Для затрат, учитываемых в составе расходов будущих периодов, определяется следующий порядок списания и отражения в бухгалтерской отчетности (таблица 4):

Таблица 4

Pac	сходы будущих периодов		
Наименование	Порядок отражения в бухгалтерском учете и бухгалтерской отчетности		
Расходы на приобретение неисключительных прав на программное обеспечение	В бухгалтерском учете отражаются на счете 97 «Расходы будущих периодов» с отражением в бухгалтерской отчетности в составе прочих внеоборотных/оборотных активов в соответствии со сроками погашения стоимости.		
Разовые платежи по договорам страхования	В бухгалтерском учете отражаются на счете 97 «Расходы будущих периодов» с ежемесячным списанием соответствующей части на расходы пропорционально сроку. В бухгалтерской отчетности отражаются как авансы выданные.		
Расходы на приобретение лицензий на право пользования недрами	В бухгалтерском учете отражаются на счете 97 «Расходы будущих периодов» с ежемесячным списанием соответствующей части на расходы пропорционально сроку. В бухгалтерской отчетности отражаются в составе прочих внеоборотных/оборотных активов в соответствии со сроками погашения стоимости.		
Технологическая схема разработки месторождения и дополнения к ней	В бухгалтерском учете отражаются на счете 97 «Расходы будущих периодов» с отражением в		
Проект разработки месторождения	бухгалтерской отчетности в составе прочих внеоборотных/оборотных активов в соответствии со		
Проект обустройства месторождения	сроками погашения стоимости.		

### 2.2.9. Учет оценочных обязательств и резервов

Резерв на выплату вознаграждения по итогам работы за год определяется в процентном отношении к фонду оплаты труда согласно Положению и в зависимости от финансового состояния Общества. В целях равномерного включения предстоящих расходов в затраты на производство и расходы на продажу акционерное общество создает резерв на выплату вознаграждения по итогам работы за год согласно Положения.

Размер ежемесячных отчислений в резерв определяется исходя из ежемесячного процента отчислений и фактического размера расходов на оплату труда. Процент отчислений в резерв рассчитывается по ОАО «Татойлгаз» путем отношения годовой плановой суммы расходов на выплату вознаграждения по итогам работы за год к плановой сумме расходов на оплату труда. Плановая сумма расходов на выплату вознаграждения по итогам работы за год состоит из предполагаемой суммы расходов на выплату вознаграждения и страховые взносы.

Перед составлением годовой бухгалтерской отчетности проводится инвентаризация резерва на выплату вознаграждения по состоянию на 31 декабря текущего года путем проверки правильности и обоснованности созданного резерва и уточнения величины переходящего остатка.

Резервы на ремонт основных средств, резервы на гарантийный ремонт и гарантийное обслуживание, в бухгалтерском учете предприятия не формируются

Организация создает резервы сомнительных долгов в случае признания дебиторской задолженности сомнительной с отнесением сумм резервов на финансовые результаты организации (п. 70 Приказа 34н, Приказ 94н). Сомнительной считается дебиторская задолженность организации, которая не погашена или с высокой степенью вероятности не будет погашена в сроки, установленные договором, и не обеспечена соответствующими гарантиями.

Суммы отчислений, производимые в резервы по сомнительным долгам, включаются в состав прочих расходов. Сумма не использованного резерва в отчетном периоде переносится на следующий отчетный период, при этом сумма вновь создаваемого по результатам инвентаризации резерва должна быть скорректирована на сумму остатка резерва предыдущего периода.

Проверка на обесценение финансовых вложений проводится не реже одного раза в год по состоянию на 31 декабря отчетного года при наличии признаков обесценения (п. 38 ПБУ 19/02).

Обесценением финансовых вложений признается устойчивое существенное снижение стоимости финансовых вложений, по которым не определяется их текущая рыночная стоимость, ниже величины экономических выгод, которые общество рассчитывает получить от данных финансовых вложений в обычных условиях деятельности (п. 39 ПБУ 19/02).

В случае если проверка на обесценение подтверждает устойчивое существенное снижение стоимости финансовых вложений, образуется резерв под обесценение финансовых вложений на величину разницы между учетной стоимостью и расчетной стоимостью таких финансовых вложений (п. 38 ПБУ 19/02). Под устойчивым существенным сжижением понимается снижение расчетной стоимости финансовых вложений на конец года (по сравнению с аналогичными данными на конец прошлого года) более чем на 5%.

Расчетная стоимость финансовых вложений определяется путем умножения доли общества в уставном капитале организации на величину чистых активов организации по данным бухгалтерской отчетности за 9 месяцев текущего года.

Если на основе имеющейся информации делается вывод о том, что финансовое вложение более не удовлетворяет критериям устойчивого существенного снижения стоимости, а также при выбытии финансовых вложений, расчетная стоимость которых вошла в расчет резерва под обесценение финансовых вложений, сумма ранее созданного резерва под обесценение по указанным финансовым вложениям относится на прочие доходы (в кредит балансового счета 91 «Прочие доходы и расходы») в конце года или того отчетного периода, когда произошло выбытие указанных финансовых вложений (п. 40 ПБУ 19/02, Приказ 94н).

Порядок создания резерва по выданным займам и процентам по ним аналогичен порядку создания резерва по сомнительным долгам.

В целях равномерного включения предстоящих расходов в затраты на производство акционерное общество создает резерв на оплату отпусков работникам.

Сумма резерва определяется исходя из количества дней неиспользованного отпуска (основного и дополнительного), рассчитываемых отделом управления персоналом, среднедневной суммы расходов на оплату труда работников (рассчитанной исходя из всех видов выплат, участвующих в расчете среднего заработка) и обязательных отчислений страховых взносов на обязательное пенсионное страхование, обязательное социальное страхование на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством, обязательное медицинское страхование, обязательное социальное страхование от несчастных случаев на производстве и профессиональных заболеваний, рассчитываемых отделом бухгалтерского и налогового учета. Резерв создается ежемесячно.

Резерв предстоящих расходов на оплату отпусков работникам должен быть уточнен исходя из количества дней неиспользованного отпуска, среднедневной суммы расходов на оплату труда работников и обязательных отчислений страховых взносов.

Если по итогам инвентаризации резерва сумма рассчитанного резерва в части неиспользованного отпуска, определенная исходя из среднедневной суммы расходов на оплату труда и количества дней неиспользованного отпуска на конец года, превышает фактический остаток неиспользованного резерва на конец года, то сумма превышения подлежит включению в состав расходов на оплату труда. Если же сумма рассчитанного резерва в части неиспользованного отпуска, определенная исходя из среднедневной суммы расходов на оплату труда и количества дней неиспользованного отпуска на конец года, оказывается меньше фактического остатка неиспользованного резерва на конец года, то отрицательная разница подлежит включению в состав прочих доходов.

При одновременном соблюдении следующих условий организация признает в бухгалтерском учете оценочные обязательства:

- а) у организации существует обязанность, явившаяся следствием прошлых событий ее хозяйственной жизни, исполнения которой организация не может избежать. В случае, когда у организации возникают сомнения в наличии такой обязанности, организация признает оценочное обязательство, если в результате анализа всех обстоятельств и условий, включая мнения экспертов, более вероятно, чем нет, что обязанность существует;
- б) уменьшение экономических выгод организации, необходимое для исполнения оценочного обязательства, вероятно;
  - в) величина оценочного обязательства может быть обоснованно оценена.

Оценочные обязательства отражаются на счете учета резервов предстоящих расходов. При признании оценочного обязательства в зависимости от его характера величина оценочного обязательства относится на расходы по обычным видам деятельности или на прочие расходы либо включается в стоимость актива.

Оценочное обязательство признается в бухгалтерском учете организации в величине, отражающей наиболее достоверную денежную оценку расходов, необходимых для расчетов по этому обязательству. Наиболее достоверная оценка

расходов представляет собой величину, необходимую непосредственно для исполнения (погашения) обязательства по состоянию на отчетную дату или для перевода обязательства на другое лицо по состоянию на отчетную дату.

Величина оценочного обязательства определяется организацией ежемесячно на основе имеющихся фактов хозяйственной жизни организации и опыта в отношении исполнения аналогичных обязательств. Сумма обязательства или порядок ее расчета утверждается приказом по обществу.

### 2.2.10. Доходы и расходы

Факты хозяйственной деятельности акционерного общества относятся к тому отчетному периоду, в котором они имели место, независимо от фактического времени поступления или выплаты денежных средств, связанных с этими фактами (допущение временной определенности фактов хозяйственной деятельности).

Применение данного допущения (принципа начисления) производится:

- при формировании производственной себестоимости продукции (работ, услуг);
- при продаже продукции (работ, услуг);
- при формировании и распределении финансового результата;
- для целей бухгалтерской отчетности.

Выручка от продажи в бухгалтерском учете отражается в момент отчуждения имущества, продукции, работ, услуг. Данный момент определяется содержанием заключенного сторонами договора.

Доходами от обычных видов деятельности являются доходы от:

- реализации нефти;
- перепродажи товаров;
- сдачи имущества в аренду;
- оказания услуг при подготовке и перекачке нефти.

Выручка от продажи объектов недвижимости определяется на дату перехода права собственности от продавца к покупателю, указанные в свидетельстве о регистрации права собственности.

При определении выручки от продажи нефти на экспорт, датой совершения операции по реализации является дата приемо-сдаточного документа (коносамент, акт приема-передачи).

Выручка отражена в отчетности за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и иных обязательных платежей, в т.ч. экспортных пошлин.

Выручка в бухгалтерском учете от выполнения работ, оказания услуг, продажи продукции с длительным циклом изготовления признается по мере готовности работы, услуги, продукции (п.13 ПБУ 9/99).

Выручка – доходы от обычной деятельности – признаются в бухгалтерском учете при наличии следующих условий (п.12 ПБУ 9/99):

- право на получение этой выручки, вытекающее из конкретного договора или подтвержденное иным образом;
- сумма выручки может быть определена;
- имеется уверенность, что в результате конкретной операции произойдет увеличение экономических выгод Общества или в случае, когда уже получен в оплату актив либо отсутствует неопределенность в отношении получения актива;
- право собственности (владения, пользования и распоряжения) на продукцию (товар) перешло от организации к покупателю или работа принята заказчиком (услуга оказана);

• расходы, которые произведены или будут произведены в связи с этой операцией, могут быть определены.

Если в отношении денежных средств и иных активов, полученных организацией в оплату, не исполнено хотя бы одно из названных условий, то в бухгалтерском учете Общества признается кредиторская задолженность, а не выручка.

Налог на имущество отражается на том счете бухгалтерского учета, на который начисляется амортизация основных средств, подлежащих обложению налогом на имущество.

Иные прочие поступления признаются в бухгалтерском учете исходя из допущения временной определенности фактов хозяйственной деятельности и условий соответствующего договора или по мере образования (выявления) и отражаются по кредиту счета 91 "Прочие доходы и расходы", кроме случаев, когда правилами бухгалтерского учета установлен другой порядок.

Прочие доходы показываются в отчете о финансовых результатах развернуто по отношению к соответствующим расходам.

Списание затрат на производство производится в том отчетном периоде, в котором они имели место, независимо от фактического времени поступления или выплаты денежных средств, связанных с этими расходами.

Суммы общехозяйственных расходов, учтенные на счете 26 "Общехозяйственные расходы" ежемесячно списываются в дебет счета 20"Основное производство" по видам деятельности пропорционально прямым затратам по виду продукции (нефть, ПНГ).

В бухгалтерской отчетности общехозяйственные (управленческие) расходы отражаются в составе показателей строки «Себестоимость продаж» Отчета о финансовых результатах.

Суммы общепроизводственных расходов, учтенные на счете 25 "Общепроизводственные расходы" ежемесячно списываются в дебет счета 20 "Основное производство" по видам деятельности пропорционально прямым затратам по виду продукции (нефть, ПНГ).

Расходы вспомогательного производства, учтенные на балансовом счете 23 «Вспомогательное производство» ежемесячно списываются в дебет счета 20 «Основное производство» в полном объеме на расходы по добыче нефти.

Расходы, не включенные в себестоимость в предыдущих отчетных периодах признаются в бухгалтерском учете убытками прошлых лет и отражаются в том отчетном периоде, в котором были выявлены, на счете 91 «Прочие доходы и расходы».

Коммерческие расходы (расходы на продажу) ежемесячно в полном объеме списываются со счета 44 «Расходы на продажу» в Дт счета 90 «Продажи» без их распределения между проданной и не проданной продукцией (п.9 ПБУ 10/99).

Расходы по оплате комиссии банка за услуги, возникающие при реализации нефти на экспорт, отражаются на счете 44 «Расходы на продажу».

Доходы и расходы по продаже валюты в Отчете о финансовых результатах и Отчете о движении денежных средств отражаются свернуто.

Компенсация расходов на транспортировку и диспетчеризацию нефти, полученная от покупателей нефти (комиссионера) или оплаченная покупателем (комиссионером) по финансовому поручению, реализацией не признается и отражается на счете 76/5 «Расчеты с дебиторами и кредиторами».

### 2.2.11. События после отчетной даты

Существенным событием признается:

 событие, без знания о котором пользователям бухгалтерской отчетности невозможна достоверная оценка финансового состояния движения денежных средств или результатов деятельности Общества; – сумма, отношение которой к общему итогу соответствующих данных составляет более 5 %.

На дату подписания отчетности у Общества отсутствуют существенные события после отчетной даты, подлежащие раскрытию в настоящих Пояснениях к годовой бухгалтерской отчетности.

#### 2.2.12. Условные факты хозяйственной деятельности

Существенность последствий условного факта определяется Обществом, исходя из общих требований к бухгалтерской отчетности, как сумма, отношение которой к общему итогу соответствующих данных составляет более 5%.

### 2.3. Изменения в Учетной политике для целей бухгалтерского учета

В учетной политике Общества на 2012 год имеются изменения, которые существенным образом не влияют на показатели бухгалтерской отчетности:

- 1. Последствие изменения учетной политики считается существенным, если его влияние на финансовое положение организации, финансовые результаты ее деятельности и (или) движение денежных средств, составляет более 5% от общего итога соответствующих данных (строки «Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)» баланса или суммы денежного потока соответствующего вида деятельности отчета о движении денежных средств).
- 2. В случае передачи недвижимого имущества покупателю по акту приема-передачи до момента государственной регистрации перехода права собственности, в бухгалтерском учете отражается выбытие объектов основных средств. Для отражения выбывшего объекта основных средств (до момента государственной регистрации перехода права собственности) используется счет 45.
- 3. Амортизация в бухгалтерском учете по указанному объекту недвижимости прекращает начисляться с месяца, следующего за месяцем передачи этого объекта покупателю (по акту о приеме-передаче).
- 4. Суммы выданных авансов и предварительной оплаты работ, услуг и пр., связанных со строительством или приобретением объектов основных средств, погашение стоимости которых осуществляется в сроки, превышающие 12 месяцев, отражаются в бухгалтерском балансе в разд. І "Внеоборотные активы" независимо от сроков погашения контрагентами обязательств по выданным им авансам (предварительной оплате).
- 5. Суммы общепроизводственных расходов, учтенные на счете 25 "Общепроизводственные расходы" ежемесячно списываются в дебет счета 20"Основное производство" по видам деятельности пропорционально прямым затратам по виду продукции (нефть, ПНГ)
- 6. Денежные эквиваленты в виде депозитов в банках сроком до 3 месяцев, в бухгалтерской отчетности раскрываются по строке «Денежные средства и денежные эквиваленты» в соответствии с ПБУ 23/2011.
- 7. Уточнен порядок создания резерва по сомнительным долгам.
- 8. Раскрыт порядок проверки на обесценение финансовых вложений.
- 9. Изменения в «Порядок учета и списания расходов на освоение природных ресурсов» в связи со вступлением в силу ПБУ 24/2011.
- 10. Добавлен пункт «Отчет о движении денежных средств», регламентирующий порядок составления Отчета о движении денежных средств согласно нормам ПБУ 23/2011.

В учетной политике Общества для целей бухгалтерского учета на 2013 год включены изменения касательно утверждения форм первичных учетных документов.

### 3. Расшифровка отдельных статей «Бухгалтерского баланса» и «Отчета о финансовых результатах»

### 3.1. Расшифровка статьи 1110 «Нематериальные активы»

В Обществе отсутствуют нематериальные активы по состоянию на конец отчетных периодов годовой бухгалтерской отчетности.

### 3.2. Расшифровка статьи 1120 «Результаты исследований и разработок»

В Обществе отсутствуют незаконченные и неоформленные НИОКР и незаконченные операции по приобретению нематериальных активов по состоянию на конец отчетных периодов годовой бухгалтерской отчетности.

### 3.3. Расшифровка статей 1130 «Нематериальные поисковые активы» и 1140 «Материальные поисковые активы»

В Обществе отсутствуют затраты на материальные и нематериальные поисковые активы по состоянию на конец отчетных периодов годовой бухгалтерской отчетности.

### 3.4. Расшифровка статей 1150 «Основные средства» и 1160 «Доходные вложения в материальные ценности»

Информация представлена в Приложении №1(таблицы 1.1-1.4) настоящих Пояснений.

### 3.5 Расшифровка статей 1170 и 1240 «Финансовые вложения»

Информация представлена в Приложении №2(таблицы 2.1-2.2) настоящих Пояснений.

### 3.6. Расшифровка статьи 1190 «Прочие внеоборотные активы»

Информация по прочим внеоборотным активам отражена в таблицах 5,6:

Таблица 5

прочие внеообротные	сактивы (в ты	с. руб.)	
Наименование показателя	на31.12.12г.	на31.12.11г.	на 31.12.10г.
Авансы выданные на приобретение основных средств и на осуществление капитального строительства	7580	15972	6962
Долгосрочные расходы будущих периодов	923	7803	8245
ИТОГО	8503	23775	15207

### Долгосрочные расходы будущих периодов

(тыс. руб.)

		,	(The. pyc.)	
Вид расходов будущих периодов	Остаток на отчетную дату			
	на 31.12.2010	на 31.12.2011	на 31.12.2012	
Технологическая схема разработки месторождения и дополнения к ней	1030	1030	0	
Расходы на приобретение неисключительных прав на программное обеспечение	2279	851	788	
Расходы на приобретение лицензий на право пользования недрами	271	53	24	
Проекты разработки и обустройства месторождений и право водопользования	4173	5869	111	
Прочие РБП	492			
ИТОГО	8245	7803	923	

### 3.7. Расшифровка статьи 1210 «Запасы»

В отчетном году материально-производственные запасы отражаются в бухгалтерском балансе по стоимости их приобретения без учета налогов, подлежащих возмещению, или стоимости их изготовления.

При отпуске материально-производственных запасов в производство и ином выбытии, их оценка производится по себестоимости первых по времени приобретенных материальных запасов - методу ФИФО.

Формирование резервов под снижение стоимости материальных ценностей не производилось.

Информация по движению запасов предоставлена в Приложении №3 к настоящим Пояснениям.

Расшифровка расходов Общества, которые в соответствии с правилами бухгалтерского учета не зачисляются в отчетном периоде на счет прибылей и убытков (расходы будущих периодов), приведена в таблице 6 и 7

Таблица 7

Краткосрочные расходы будущих периодов

(тыс. руб.)

Вид расходов будущих периодов	Остаток на отчетную дату			
	Ha 31.12.2010	Ha 31.12.2011	Ha 31.12.2012	
Технологическая схема разработки месторождения и дополнения к ней	9272	651	91	
Расходы на приобретение неисключительных прав на программное обеспечение	2143	1094	1263	
Расходы на приобретение лицензий на право пользования недрами	250	79	29	
Проекты разработки и обустройства месторождений, право водопользования	3630	206	177	
Прочие РБП	3026	-	-	
ИТОГО	18321	2030	1560	

### 3.8. Расшифровка статьи 1230 «Дебиторская задолженность»

Задолженность покупателей и заказчиков определена исходя из цен, установленных договорами между Обществом и покупателями (заказчиками).

Сомнительной считается дебиторская задолженность организации, которая не погашена или с высокой степенью вероятности не будет погашена в сроки, установленные договором, и не обеспечена соответствующими гарантиями. Дебиторская задолженность, являющаяся сомнительной, отражается в отчетности за минусом начисленных резервов по сомнительным долгам.

Информация по дебиторской задолженности представлена в Приложении №4 (таблица 4.1) настоящих Пояснений.

### 3.9. Расшифровка статьи 1250 «Денежные средства и денежные эквиваленты»

Денежные эквиваленты - это высоколиквидные финансовые вложения, которые могут быть легко обращены в заранее известную сумму денежных средств и которые подвержены незначительному риску изменения стоимости. К денежным эквивалентам относятся: открытые в кредитных организациях депозиты на срок до 3 месяцев, учитываемые на счете 55 «Специальные счета в банках». В балансе на 31.12.2012г. выделены отдельно по строке 1253 «Денежные эквиваленты».

#### 3.10. Расшифровка статьи 1350 «Добавочный капитал (без переоценки)»

Информация по статье представлена в таблице 8.

Таблица 8

Добавочный капитал (без переоценки)

	·		(тыс. руб.)		
Наименование	Остаток на отчетную дату				
	Ha 31.12.2010	Ha 31.12.2011	Ha 31.12.2012		
Эмиссионный доход	7800	7800	7800		
Источник финансирования внеоборотных активов	545	526	507		
ИТОГО	8345	8326	8307		

### 3.11. Расшифровка статей 1410 и 1510 «Заемные средства»

Информация по статье представлена в таблицах 9,10.

Таблица9

Расшифровка долгосрочных заемных средств

(тыс. руб.)

Наименование организации	Остаток на отчетную дату				
	Ha 31.12.2010	Ha 31.12.2011	Ha 31.12.2012		
ООО «Оренбургнефтеотдача»	889	-	-		
ИТОГО	889	-	ê -		

Расшифровка наличия и движения краткосрочных заемных средств

	.5						(тыс. руб.)
I I a un a un a un a un a	Оототоч	3a 20	Пгод	Остаток	3a 20	12год	Остаток на
Наименование	Остаток на 31.12.2010	Папичача	Погаше	на	получе	погаш	31,12,2012
займодавца	31.12.2010	Получено	но	31.12.11	но	ено	
ОАО «Татнефть-актив»	75670	15273,5	90942,5	-	-	-	-
АБ «Девон-кредит»	-	260000	260000	-	-	-	-
000	889	-	-	889	-	-	-
«Оренбургнефтеотдача»							
ИТОГО	76558	275273,5	350942,5	889	- ,	-	-

За отчетный год были начислены проценты за пользованием займом, отнесенных на счета учета финансовых результатов в размере 1тыс.руб., в 2011 году в размере 2552 тыс.руб.

### 3.12. Расшифровка статей 1430 и 1540 «Оценочные обязательства»

Оценочные обязательства отражаются на счете учета резервов предстоящих расходов. При признании оценочного обязательства в зависимости от его характера величина оценочного обязательства относится на расходы по обычным видам деятельности или на прочие расходы либо включается в стоимость актива.

ОАО «Татойлгаз» в бухгалтерском учете отразило следующие виды оценочных обязательств: резерв на выплату вознаграждений по итогам года, резерв предстоящих расходов на оплату отпусков.

Информация о движении оценочных обязательств отражена в таблице 11.

Таблица 11

### Оценочные обязательства

		,				(тыс.руб.)
Наименование показателя	Период	Остаток на начало года	Признано	Погашено	Списано как избыточная сумма	Остаток на конец периода
Оценочные	за 2012 год	8690	18065	(17160)	( )	9595
обязательства- всего	за 2011 год	-	12594	( 3904 )	( )	8690
в том числе:						
Резерв на выплату	за 2012 год		7822	( 7822 )	( )	
вознаграждений по итогам года	за 2011 год		3904	( 3904 )	( )	
Резерв предстоящих	за 2012 год	8690	10243	( 9338 )	( )	9595
расходов на оплату отпусков	за 2011 год	-	8690	( - )	( )	8690

Согласно действующим лицензионным соглашениям на право пользования недрами, до истечения срока пользования участком недр владелец лицензии (Общество) имеет обязательство в установленном порядке в числе прочего провести необходимые работы по ликвидации или консервации объектов деятельности на участке недр, провести рекультивацию нарушенных земель и сдать их соответствующим органам, предоставившим земельные отводы.

Однако Общество с большой долей вероятности намерено продлить срок действия лицензии после окончания ее действия, то есть однозначная уверенность в наступлении события, которое приведет к необходимости ликвидации или консервации объектов основных средств и рекультивации занимаемых земельных участков отсутствует. Кроме того, нет однозначного решения о характере подлежащих проведению в будущем операций: ликвидация или консервация основных средств.

В связи со значительной временной отдаленностью периода возможного исполнения вышеуказанных обязательств, неопределенностью конечного срока разработки месторождения, величина обязательств или их диапазон не могут быть обоснованно определены.

На основании пунктов 5, 12, 14, 25 ПБУ 8/2010 Общество признает условными свои обязательства по ликвидации или консервации объектов основных средств и рекультивации занимаемых земельных участков.

### 3.13. Расшифровка статьи 1450 «Прочие обязательства»

По указанной статье отражается задолженность по договорам выкупа скважин и земельных участков с рассрочкой платежа в НГДУ «Елховнефть».

В течение отчетного периода задолженность по состоянию 31.12.2012г. в размере 5961 тыс.руб. переведена в краткосрочную кредиторскую задолженность (строка 1520 баланса).

### 3.14. Расшифровка статьи 1520 «Кредиторская задолженность»

Информация по кредиторской задолженности представлена в Приложении №4 (таблица4.2) настоящих Пояснений.

### 3.15. Доходы и расходы по обычным видам деятельности

Приоритетным направлением деятельности ОАО «Татойлгаз» в 2012 году была разработка и эксплуатация лицензионных нефтяных месторождений.

Реализация добытой нефти производилась на основе прямых договоров и договоров комиссии. Доля экспорта в общем объеме реализации нефти составила 49,2% за 2012 год.

Отгрузка нефти на экспорт осуществляется по контракту с фирмой «Винтел Петрокемиклс Лимитед» (WINTEL PETROCHEMICALS LIMITED)(Соединенное Королевство). Более половины объема реализации нефти на внутренний рынок осуществляется по договору комиссии с ЗАО «Лекс-Ойл».

Выручка и себестоимость по видам деятельности

Таблица 12

					(тыс.руб.)
No		2012 год		2011 год	
п/п	Наименование деятельности	выручка	себестоимость	выручка	себестоимость
1.	Реализация нефти	4543413	3120206	4249912	2752019
2.	Перепродажа товаров	53314	53123	43200	42793
3.	Услуги по подготовке и перекачке нефти, прочие услуги	48464	41650	31788	25603
4.	Прочая реализация	18454	5975	9241	7306
Итог		4663645	3220954	4334141	2827721

Информация о расходах по обычным видам деятельности в разрезе элементов затрат представлена в таблице 13:

### Затраты на производство

		(тыс.руб
Наименование показателя	2012 год	2011 год
Материальные затраты	84798	71166
Расходы на оплату труда	73444	69512
Отчисления на социальные нужды	15975	14782
Амортизация	569334	559048
Прочие затраты	2710016	2430952
Итого по элементам	3453567	3145460
Изменение остатков (прирост [-], уменьшение [+]):		
незавершенного производства, готовой продукции и др.	7447	-12354
Итого расходы по обычным видам деятельности	3461014	3133106

### 3.16. Прочие доходы и расходы

Итого расходы по обычным видам деятельности

Итого

Информация о прочих доходах и расходах представлена в таблицах 14 и 15.

Таблица 14

157110

### Прочие доходы

		(тыс.руб.)
Вид дохода	2012 год	2011 год
Доходы от продажи и выбытия основных средств и иных активов	12245	8843
Положительная курсовая разница	144135	163804
Прибыль прошлых лет, выявленная в отчетном году	139	7738
Кредиторская задолженность с истекшим сроком исковой давности	-	6425
Доход по резерву по сомнительным долгам	-	652
Прочие доходы	591	511

### Таблица 15

187973

### Прочие расходы

(тыс.руб.)

Вид расхода	2012 год	2011 год
Расходы от продажи и выбытия основных средств и иных активов	12376	8302
Отрицательная курсовая разница	253600	105488
Убытки прошлых лет,выявленные в отчетном году	3544	15981
Убыток от продажи иностранной валюты	3521	13708
Резерв по сомнительным долгам	250	1910
Расходы по благотворительной деятельности, внутренние расходы и т.д.	53368	60086
Прочие расходы	7455	5772
Итого	334114	211247

### 3.17. Расчеты по налогу на прибыль

Условный расход по налогу на прибыль в 2012 году составил 209 811 тыс. руб. Сумма постоянных налоговых обязательств, возникших в отчетном периоде, составила 10814 тыс. руб. Изменение отложенных налоговых активов составила 1776 тыс. руб., а сумма изменения отложенных налоговых обязательств за 2012 год составила 24804 тыс. руб.

Реализация основных средств в предыдущих налоговых периодах с убытком привела к возникновению отложенного налогового актива, который частично погасился в отчетном периоде на 843 тыс. руб., разница при формировании резерва предстоящих отпусков в бухгалтерском учете привела к возникновению отложенного налогового актива в размере 1919 тыс.руб.. Применение амортизационной премии при вводе объектов основных средств в отчетном году в сумме 191 247 тыс. руб. повлекло к увеличению отложенного налогового обязательства на 38 249 тыс. руб., различия амортизационных отчислений по налоговому и бухгалтерскому учету повлекли снижение «ОНО» в сумме 13 445 тыс. руб.

### 3.18. Информация о ценностях, учитываемых на забалансовых счетах

Информация о ценностях, учитываемых на забалансовых счетах представлена в таблицах 16,17,18,19,20:

Таблица 16

### Перечень арендованных основных средств

в тыс. руб.

			B 10101 p) 01
**	Стоимость	Стоимость	Стоимость
Наименование группы	на 31.12.2010 г.	на 31.12.2011 г.	на 31.12.2012 г.
Сооружения (скважины)	8 806	8 806	8400
Линии электропередачи и связи	-	718	718
Машины и оборудования	10 993	11 769	19837
Транспортные средства	2 560	2 560	2560
Земля	961	854	1058
ВСЕГО	23 320	24 707	32573

#### Таблица 17

### Обеспечения полученные

(тыс. руб.)

During of community	Стоимость обеспечения			
Виды обеспечений	на 31.12.2010	на 31.12.2011	на 31.12.2012	
Ценные бумаги	150000	120000	90000	
Нефть товарная	493153	276788	356161	
Прочее	11178	5300	699	
ВСЕГО	654331	402088	446161	

Кроме того, по состоянию на 31.12.12г. имеются обеспечения покупателей, полученные Обществом в виде неоплаченной задолженности отгруженной нефти по исполнению договора комиссии с ОАО «Татнефтепром» в размере 220383 тыс.руб..

### Таблица 18

### Обеспечения выданные

(тыс. руб.)

Виды обеспечений		Стоимость обеспечения			
		на 31.12.2010	на 31.12.2011	на 31.12.2012	
Имущество рассрочкой средства)	приобретенное платежа (основн	с ые	23917	14939	5961
ВСЕГО			23917	14939	5961

Таблица 19 Товарно-материальные ценности и принадлежности, числящиеся забалансом (тыс. руб.)

D. TMI	Стоимость			
Виды ТМЦ	на 31.12.2010	на 31.12.2011	на 31.12.2012	
Товарно-материальные ценности принятые на ответственное хранение	7509	11671	14468	
Специальная одежда, спецобувь и принадлежности в эксплуатации	600	477	559	
ВСЕГО	8109	12148	15027	

Таблица 20 Списанная в убыток задолженность неплатежеспособных дебиторов (тыс. руб.)

		(Thie. pyo.)	
Сумма задолженности			
на 31.12.2010	на 31.12.2011	на 31.12.2012	
5080	5080	-	
985	985	985	
786	786	-	
1436	1436	1436	
1050	1050	1050	
3150	3150	3150	
7943	7943	8240	
20430	20430	14861	
	на 31.12.2010 5080 985 786 1436 1050 3150 7943	на 31.12.2010на 31.12.20115080508098598578678614361436105010503150315079437943	

### 4. Раскрытие информации в соответствии с требованиями действующих положений по бухгалтерскому учету

### 4.1. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 1/2008 «Учетная политика организации»

В 2012 году Обществом существенных изменений в учетную политику, не было внесено. Суммы корректировок по статьям бухгалтерской отчетности представлены в таблице 21: Таблица 21

Корректировки, внесенные в отчет о движении денежных средств

		1	1		(тыс. руб.)
Статья	код статьи	за 2011 г (отчет за 2011 год)	за 2011 г. (отчет за 2012 год)	Откло- нение	Пояснения (причина)
Денежные потоки от текущих операций					
Поступления-всего	4110	8055927	7802875	-253052	обороты по НДС
в том числе: от продажи продукции, товаров, работ и услуг	4111	7960716	7720570	-240146	за вычетом оборотов по НДС
арендных платежей, лицензионных платежей, роялти, комиссионных и иных аналогичных платежей	4112	1977	1872	-105	за вычетом оборотов по НДС
прочие поступления	4119	93234	80433	-12801	обороты по НДС курсовая разница
Платежи-всего	4120	6133783	5993692	-140091	обороты по НДС
в том числе: поставщикам(подрядчикам) засырье,материалы,работы,услуги	4121	838552	775952	-62600	за вычетом оборотов по НДС
по прочим налогам и сборам	4127	138843	69553	-69290	сальдо по НДС
на прочие расходы	4129	155974	147773	-8201	обороты по НДС курсовая разница
Сальдо денежных потоков от текущих операций	4100	1922144	1809183	-112961	обороты по НДС курсовая разница
Денежные потоки от инвестиционных операций					
Поступления-всего	4210	44428	44033	-395	за вычетом оборотов по НДС
в том числе: от продажи внеоборотных активов (кроме финансовых вложений)	4211	2590	2195	-395	за вычетом оборотов по НДС
Платежи-всего	4220	521504	452085	-69419	обороты по НДС
в том числе: в связи с приобретением, созданием, модернизацией, реконструкцией и подготовкой к использованию внеоборотных активов	4221	520924	451505	-69419	за вычетом оборотов по НДС
Сальдо денежных потоков от инвестиционных операций	4200	477076	408052	-69024	за вычетом оборотов по НДС
Сальдо денежных потоков за отчетный период	4400	1045257	1001320	-43937	обороты по НДС курсовая разница
Величина изменения курса иностранной валюты по отношению к рублю	4490	46040	43937	-2103	Изменение порядка отражения курсовой разницы

Поскольку руководством Общества в 2011году были приняты следующие особенности формирования данных в ОДДС: для обеспечения достоверности в увязке единой системы показателей Бухгалтерского баланса и Пояснений к нему, Отчета о прибылях и убытках и пояснений к нему с ОДДС, а также исходя из требования рациональности поступления и перечисления денежных средств по строкам 4111, 4112, 4119, 4121, 4129, 4211, 4221 и соответствующие им результирующие строки в 2011 году были раскрыты с учетом оборотов по НДС.

В 2012 году указанные допущения в бухгалтерской отчетности были устранены и в Отчете движения денежных средств обороты движения денежных средств были отражены за исключением сумм НДС.В целях обеспечения сопоставимости произведен перерасчет начальных и сравнительных данных Отчета о движении денежных средств.

### 4.2. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 3/2006 «Учет активов и обязательств, стоимость которых выражена в иностранной валюте»

Курсовые разницы, в бухгалтерском учете отражены счетах учета финансовых результатов организации, в бухгалтерской отчетности отражены развернуто.

Для пересчета выраженной в иностранной валюте стоимости активов или обязательств Общество применяло официальный курс иностранной валюты, установленный Центральным банком РФ по состоянию на 31.12.2012г.: доллар USD – 30,3727руб., EUR – 40,2286 руб.

### 4.3. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 11/2008 «Информация о связанных сторонах»

В таблице 22 представлены организации, которые вместе с Обществом контролируются или на них оказывается значительное влияние (непосредственно или через третьи юридические лица) одним и тем же юридическим и (или) одним и тем же физическим лицом (одной и той же группой лиц). Расчеты проводятся в денежной форме и проведением взаимных расчетов:

Таблица 22

	Перечень юридических лиц, контролируемых одним и тем же юридическим и (или) одним и тем же физическим лицом (одной и той же группой лиц).	Место нахождения юридического лица
1	ООО «Акмаль-Транс»	420137, г.Казань, ул.Гаврилова, д.42
2	ООО «Проектная фирма Акмаль»	420061, г.Казань, ул.Н.Ершова, д.29А
3	ООО «Акмаль-Сервис»	423450,г.Альметьевск, ул.Монтажная,9.
4	ООО «СНК Акмаль»	420061, г.Казань, ул.Н.Ершова, 29A
5	ООО «Промышленная экология»	423229, Бугульминский р-он, п.г.т.Карабаш, объект №7

Цены на проданную и приобретенные продукцию, товары, выполненные работы и оказанные услуги по вышеуказанным юридическим лицам определялись на основании заключенных договоров.

Продажи и закупки у вышеуказанных юридических лиц (в т.ч.НДС) представлены в таблице 23 :

Таблица 23

		(тыс.ру
Наименование	За 2012 г.	За 2011 г.
Продажи товаров	, работ, услуг	
ООО «Акмаль-Транс»	682	
ООО «СНК Акмаль»	1590	1017
Закупки товаров.	, работ, услуг	
ООО «Акмаль-Транс»	48076	44204
ООО «Проектная фирма Акмаль»	18153	6551
ООО «Акмаль-Сервис»	617	500
ООО «СНК Акмаль»	124502	116500
ООО «Промышленная экология»	52896	37580

Раскрытие содержания операций по продаже товаров, работ, услуг:

- ООО «Акмаль-Транс» оказание услуг по аренде автотранспорта;
- ООО «СНК-Акмаль» оказание услуг по аренде, продажа имущества;

Раскрытие содержания операций по закупке товаров, работ, услуг:

- ООО «Акмаль-Транс» транспортных услуги;
- ООО «Акмаль-сервис» услуги по техническому обслуживанию транспортных средств;
- ООО «Промышленная экология» закупка нефти для перепродажи, услуги по химанализам;
- OOO «СНК-Акмаль» работы по капитальному ремонту скважин, подземному ремонту скважин, свабированию скважин, ТО, ППР;
- ООО «Проектная фирма Акмаль» услуги по проектным сметным работам и инженерно-геодезическим исследованиям.

Перечень юридических и (или) физических лиц (одна и та же группа лиц), оказывающих значительное влияние на Общество представлен в таблице 24:

Таблица 24

	<b>№</b> п/п	Полное фирменное наименование (наименование для некоммерческой организации) или фамилия, имя, отчество аффилированного лица	Место нахождения юридического лица или место жительства физического лица (указывается только с согласия физического лица)	признается аффицированным
	1	2	3	4
	1	Гарифуллин Искандар Гатинович	-	Член Совета директоров
	2	Мозговой Василий Александрович	-	Член Совета директоров
Ì	3	Тахаутдинов Шафагат Фахразович	-	Член Совета директоров
-	4	Тихтуров Евгений Александрович	-	Член Совета директоров
	5	Фассахов Роберт Харрасович	-	Член Совета директоров, генеральный директор

Негосударственные пенсионные фонды, которые действуют в интересах работников Общества или иной организации, являющейся связанной стороной для Общества является Национальный негосударственный пенсионный фонд (г.Москва, Банный пер., д.9.).

Вознаграждения, выплачиваемые ОАО «Татойлгаз» в 2012 году основному управленческому персоналу (генеральный директор, его заместители) составляют не более 1 % от строки 2120 Отчета о прибылях и убытках и включающие в себя (п.11 ПБУ 11/2008):

- краткосрочные вознаграждения (90% общей суммы вознаграждений) суммы, подлежащие выплате в течение отчетного периода и 12 месяцев после отчетной даты (оплата труда за отчетный период, начисленные на нее налоги и иные обязательные платежи в соответствующие бюджеты и внебюджетные фонды, ежегодный оплачиваемый отпуск за работу в отчетном периоде, оплата организацией лечения, медицинского обслуживания, коммунальных услуг и т.п. платежи в пользу основного управленческого персонала);
- долгосрочные вознаграждения (10% общей суммы вознаграждений) суммы, подлежащие выплате по истечении 12 месяцев после отчетной даты:
  - вознаграждения по окончании трудовой деятельности (платежи (взносы) организации, составляющей бухгалтерскую отчетность, по договорам добровольного страхования (договорам негосударственного пенсионного обеспечения), заключенным в пользу основного управленческого персонала со страховыми организациями (негосударственными пенсионными фондами), и иные платежи, обеспечивающие выплаты пенсий и другие социальные гарантии основному управленческому персоналу по окончании ими трудовой деятельности);
  - иные долгосрочные вознаграждения.

## 4.4. Раскрытие информации в соответствии с ПБУ 23/2011 «Отчет о движении денежных средств»

Остатки денежных средств и денежных эквивалентов по указанной статье баланса по состоянию на 31.12.2011г. и на 31.12.2012г. и соответствуют показателям остаток денежных средств и денежных эквивалентов на начало отчетного периода (строка 4450) и на конец отчетного периода (строка 4500) соответственно Отчета о движении денежных средств.

Остатки денежных средств и денежных эквивалентов в иностранной валюте на начало и конец отчетного периода отражаются в отчете о движении денежных средств в рублях в сумме, которая определяется в соответствии с ПБУ 3/2006. Разница, возникающая в связи с пересчетом денежных потоков организации и остатков денежных средств и денежных эквивалентов в иностранной валюте по курсам на разные даты, отражается в отчете о движении денежных средств как влияние изменений курса иностранной валюты по отношению к рублю.

Величина денежных потоков в иностранной валюте пересчитывается в рубли по официальному курсу этой иностранной валюты к рублю, устанавливаемому Центральным банком РФ на дату осуществления или поступления платежа.

По состоянию на 31.12.2012г. Общество имеет возможность привлечь дополнительные денежные средства по кредитный договор с АБ «Девон-Кредит» (ОАО) с возобновляемой кредитной линией на 100 000тыс.руб. (пополнение оборотных средств), по которому обязательный минимальный (неснижаемый) остаток не определен.

#### 4.5. Раскрытие информации о капитале

В соответствии с Приказом Минфина РФ от 21.03.2000 № 29н "Об утверждении Методических рекомендаций по раскрытию информации о прибыли, приходящейся на одну акцию" и п. 27 ПБУ 4/99 Общество раскрывает информацию о капитале.

Информация о капитале Общества представлена в таблице 25:

Таблица 25

Раскрываемый показатель	Ha 31.12.2010	Ha 31.12.2011	Ha 31.12.2012
Количество акций, выпущенных акционерным обществом и полностью оплаченных	2520	2520	2520
Количество акций, выпущенных, но не оплаченных или оплаченных частично	-	-	-
Номинальная стоимость акций, находящихся в собственности акционерного общества, его дочерних и зависимых обществ;	10000	10000	10000
базовая прибыль (убыток) на акцию определяемая как отношение базовой прибыли отчетного периода к средневзвешенному количеству обыкновенных акций, находящихся в обращении в течение отчетного периода	140,7	366,7	330,0

Поскольку все акции Общества являются обыкновенными, дополнительного выпуска акций и их изъятия из обращения в отчетном году не производилось, средневзвешенным количеством акций является количество 2 520 штук.

Поскольку в Общество не имеет конвертируемых ценных бумаг или договоров купли-продажи обыкновенных акций у эмитента по цене ниже их рыночной стоимости информация по разводненной прибыли (убытка) на акцию отсутствует.

# 4.6. Раскрытие информации в соответствии с Информацией Минфина РФ № ПЗ-8/2011 «О формировании в бухгалтерском учете и раскрытии в бухгалтерской отчетности организации информации об инновациях и модернизации производства»

Обществом не производилось в отчетном году расходов по научноисследовательским, опытно-конструкторским и технологическим работам, по нематериальным активам, приобретению новых технологий (технических достижений, прав на патенты и т.д.), приобретению основных средств, связанных с инновациями и модернизацией производства, в частности, с нанотехнологиями, с повышением энергоэффективности производства, с экологическими новациями и т.д..

## 4.7. Раскрытие информации в соответствии с Письмом Минфина РФ № ПЗ-7/2011 «О бухгалтерском учете, формировании и раскрытии в бухгалтерской отчетности информации об экологической деятельности организации»

Обществом в 2012году выполнялись следующие природоохранные мероприятия, направленные на предотвращение вредного воздействия объектов эксплуатации на окружающую среду.

Мероприятия по охране атмосферного воздуха выполнены на 623 тыс.руб. и включают в себя аналитический контроль, осуществляемый по договору с аккредитованной лабораторией: атмосферного воздуха в окружающих населенных пунктах согласно плана-графика, атмосферного воздуха рабочей зоны и на источниках выбросов, кроме того получены разрешения на предельно допустимые выбросы.

Мероприятия по охране подземных и поверхностных вод и земель в 2012 году выполнены на 3925тыс.руб.: из них рекультивация земель и возврат землепользователям 41,16га на сумму 2159 тыс.руб., аналитический контроль состояния поверхностных вод и подземных питьевых источников согласно план-графика, аналитический контроль стока на сумму 1766 тыс.руб.

Расходы на выполнение мероприятий в области обращения с отходами производства и потребления составили в отчетном году 630 тыс.руб. и включают в себя накопление и передачу отходов производства и потребления в специализированные предприятия для утилизации или захоронения (по заключенным договорам).

## 4.8. Раскрытие информации в соответствии с Информацией Минфина РФ № ПЗ-9/2012 «О раскрытии информации о рисках хозяйственной деятельности организации в годовой бухгалтерской отчетности»

Факторы риска, связанные с деятельностью Общества

1) Отраслевые риски

Риск падения цены на нефть на внутреннем и внешнем рынках.

Технические риски. Возможность не подтверждения части геологических запасов, высокая капиталоемкость технических решений, отсутствие мощностей по подготовке нефти.

Экологические риски. Возможность ужесточения экологических норм в нефтяной отрасли.

2) Страновые и региональные риски

Высокая степень влияния политических решений на экономическое развитие отрасли.

3) Финансовые риски

Падение курса доллара США по отношению к рублю снижает доходность экспорта.

4) Правовые риски

Возможность изменения налогового законодательства в части увеличения налоговых ставок, значительная неопределенность налогового законодательства — возможность различного толкования одних и тех же норм законодательства, постоянное внесение в него изменений.

Возможность изменения правил таможенного контроля и пошлин в части увеличения экспортных пошлин.

Возможность изменения требований по лицензированию основной деятельности эмитента либо лицензированию прав пользования объектами, нахождение которых в обороте ограниченно (включая природные ресурсы) в части установления новых требований или ужесточения действующих.

Генеральный директор

Главный бухгалтер по доверенности №4/13от 29.12.2012г

Фассахов Р.Х.

Комаров А.В.

. 15.02.2013г.

тыс. руб.

#### 1. Основные средства

#### 1.1. Наличие и движение основных средств

На конец периода На начало года Изменения за период выбыло объектов переоценка Наименование показателя Код Период накопленная первона-чальная первона-чальная накопленная амортизация 6 стоимость 3 стоимость ' амортизация Основные средства 573 714 ) за 20 12 г. 4 540 320 2 737 544 557 228 42 699 35 628 5 054 849 ( . 3 275 630 5200 (без учета доходных 2 737 544 материальные за 20 11 г.² 4 141 621 2 263 641 438 165 39 466 34 443 508 346 ) 4 540 320 5210 ценности) - всего за 20<u>12</u> г.<sup>1</sup> 22 153 0 5201 21 718 435 в том числе 54 21 718 5211 за 20<u>11</u> г.<sup>2</sup> 21 664 Земля за 20\_12\_г.1 151 279 47374 5202 154 221 43357 1 484 4426 67 4084 ) за 20 11 г.2 5212 154 923 39724 702 528 4161 154 221 43357 5203 за 20\_12\_г.1 3 190 507 1856259 366 168 1176 582 421751 3 555 499 2277428 1856259 за 20\_11\_ г.² 2 875 417 1466313 316 885 1795 1 714 391660 3 190 507 Сооружения 5213 5204 за 20 <u>12</u> г.<sup>1</sup> 444 831 296914 59 629 546 104 38248 503 914 335058 Передаточные за 20 11 г.² 32 400 816 549 444 831 296914 5214 413 247 293473 3990 5205 за 20 12 г.1 550 652 414910 123 846 20638 20 489 82588 653 860 477009 за 20 11 г.2 512 769 363285 63 721 25838 24 318 75943 550 652 414910 5215 оборудования 5206 за 20\_12\_г. 8 473 7734 418 779 774 710 8 112 7670 Вычислительная за 20 11 г.2 8 473 7734 5216 7196 93 93 631 8 566 техника 5207 за 20<u>12</u> г.<sup>1</sup> 22 246 10685 2 427 0 3534 ) 24 673 14219 Транспортные за 20 11 г.2 8577 4 635 3304 1 050 3158 22 246 10685 5217 20 915 ) средства за 20 12 г.1 149 3 2 1 5 3130 5208 3 596 3341 382 360 Мебель 5218 за 20 11 г.<sup>2</sup> 3 596 3017 0 324 ) 3 596 3341 ) за 20\_12\_ г.1 2 821 14753 13 252 22650 132 144 113742 144 076 104344 5209 144 076 Прочие ОС 5219 за 20\_11\_ г.2 130 524 82056 20 470 6918 6 191 28479 104344 за 20\_12\_г.1 5220 доходных

вложении в материальные

ценности - всего

за 20<u>11</u> г.²

5230

#### 1.2. Незавершенные капитальные вложения

тыс. руб.

,									
Наименование показателя	Код	Период	На начало года	затраты за период		списано		принято к учету в качестве основных средств или увеличена	На конец периода
Незавершенное строительство и незаконченные операции по	5240	за 20_12 г 1	188 473	540 472	(	1 198	)	557 228	170 519
приобретению, модернизации и т.п. основных средств - всего	5250	за 20_11 г.²	189 082	483 845	(	•	)	484 454	188 473
в том числе:	5241	за 20_12 г. 1	150 773	404 482	(	1 198	)	425 909	128 148
Здания и сооружения	5251	за 20_10 г.²	133 241	377 255	(	-	)	359 723	150 773
	5242	за 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	37 700	135 990	( '	-	)	131 319	42 371
Оборудование, требующее монтажа	5252	за 20_11 г.²	55 841	106 590	(	-	)	124 731	37 700

## 1.3. Изменение стоимости основных средств в результате достройки, дооборудования, реконструкции и частичной ликвидации

			тыс.
Наименование показателя	Код	За 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	За 20 <u>11</u> г.²
Увеличение стоимости объектов основных средств в результате достройки, дооборудования, реконструкции - всего	5260	45 500	4 472
в том числе: Тепловые сети БПО	5261	1 289	820
Трубопроводы	5262	2 2 1 3	578
Перевод скважин из одной категории в другую	5263	2 161	3 068
ДНС, СИКНС	5264	35 274	
Линии элек <b>т</b> ропередач	5265	2 669	
Лороги	5266	1 894	
Уменьшение стоимости объектов основных средств в результате частичной ликвидации - всего:	5270	278	23.
в том числе: Тепловые сети БПО	5271	( )(	235
Система связи ку стов ГЗУ-7с	5272	( 5 )	
ДНС-523	5273	( 273 )	

#### 1.4. Иное использование основных средств

Наименование показателя	Код	На 31 декабря 20 12 г. <sup>4</sup>	На 31 декабря 20 <u>11</u> г. <sup>2</sup>	На 31 декабря 20 <u>10</u> г.⁵
Переданные в аренду основные средства, числящиеся на балансе	5280	19 017	19 075	28 822
Переданные в аренду основные средства, числящиеся за балансом	5281	_		1
Полученные в аренду основные средства, числящиеся на балансе	5282		_	
Полученные в аренду основные средства, числящиеся за балансом	5283	32 573	24 707	23 320
Объекты недвижимости, принятые в эксплуатацию и фактически используемые, находящиеся в процессе государственной регистрации	5284	100 486	278 399	201 754
Основные средства, переведенные на консервацию	5285	1 272	1 205	1 680
Иное использование основных средств (залог и др.)	5286			-

Приложение №2

#### 2. Финансовые вложения

#### 2.1. Наличие и движение финансовых вложений

			На нача	ало года		1	Изменения за пер	риод		На конец периода	
						выбыло (по	гашено)	начисление процентов	текущей		
Наименование показателя	Код	начальная корректи- поступило перво-начальная к стоимость ровка 7 стоимость		накопленная корректи- ровка <sup>7</sup>	(включая доведение первона-чальной стоимости до номинальной)	рыночной стоимости (убытков от обесценения)	перво-начальная стоимость	накопленная корректи- ровка <sup>7</sup>			
7	5301	за 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	1 600	-	-	( - )		- 1	ggar.	1 600	
Долгосрочные - всего	5311	за 20 <u>11</u> г.²	1 600	-		( - )		-	-	1 600	-
в том числе:	5302	3a 20 12 r. i	1 600	-	-	( - )		-	-	1 600	-
Ценные бумаги других организаций	5312	за 20 <u>11</u> г.²	1 600	-		( • )	-	-	-	1 600	-
	5305	за 20 12 г.1	-	-	550 050	( • )		-	-	550 050	-
Краткосрочные - всего	5315	за 20_11_ г.²			-	( - )	-	-	-		-
в том числе:	5306	за 20 12 г.1		-	550 050	( - )	-			550 050	-
Депозитные вклады сроком размещения более 3-х мес.	5316	за 20 11 г <sup>2</sup>		-		( - )	- ~~	-	-		
Финансовых вложений -	5300	за 20 12 г	1 600	-	550 050	( - )		-		551 650	-
итого	5310	3a 20 11 r.²	1 600			( - )				1 600	-

#### 2.2. Иное использование финансовых вложений

Наименование показателя	Код	На 31 декабря 20 12 г. <sup>4</sup>	На 31 декабря 20 <u>11</u> г.²	тыс. руб. На 31 декабря 20 <u>10</u> г. <sup>5</sup>
Финансовые вложения, находящиеся в залоге, - всего	5320		-	
Финансовые вложения, переданные третьим лицам (кроме продажи), - всего	5325			-
Иное использование финансовых вложений	5329	_	-	-

#### Приложение №3

## 3. Запасы 3.1. Наличие и движение запасов

TI 10 PV6

			На начало года				На конец периода				
						выбы.	по		оборот		величина
Наименование показателя	Код	Период	себесто- имость	под снижение		себесто- имость	резерв под снижение стоимости	убытков от снижения стоимости	запасов между их группами (видами)	себесто- имость	резерва под снижение стоимости
Запасы - всего	5400	за 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	63 656	( - )	3 254 152	( 3 258 243 )	-		x	59 565	( )
	5420	за 20 <u>11</u> г.²	57 281	( - )	2 889 231	( 2 882 856 )			x	63 656	( )
в том числе: Сырье, материалы и другие аналогичные ценности	5401	за 20 12 г. <sup>1</sup>	18 334	( - )	69 331	( 72 855 )	-			14 810	( )
	5421	за 20 <u>11</u> г. <sup>2</sup>	14 666	( - )	64 194	( 60 526 )	-			18 334	( )
Готовая продукция и товары для перепродажи	5402	за 20 12 г. <sup>1</sup>	43 292	( - )	3 182 951	( 3 183 048 )	-	-,07		43 195	( )
	5422	за 20 11 г.2	24 294	( - )	2 824 243	( 2 805 245 )				43 292	( )
Расходы будущих периодов	5403	за 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	2 030	( - )	1 870	( 2 340 )	-			1 560	( )
	5423	за 20 <u>11</u> г.²	18 321	( - )	794	( 17 085 )	-		1	2 030	( )
и т.д.											

#### 3.2. Запасы в залоге

Наименование показателя	Код	На 31 декабря 20 <u>12</u> г.	На 31 декабря 20 11 г. <sup>2</sup>	На 31 декабря 20 10 г.
Запасы, не оплаченные на отчетную дату, - всего	5440	-	-	-
Запасы, находящиеся в залоге по договору, - всего	5445	_		_

#### 4. Дебиторская и кредиторская задолженность

#### 4.1. Дебиторская задолженность

			На на	чало года	На кон	ец периода
Наименование показателя	Код	Период	учтенная по условням договора	величина резерва по сомни- тельным долгам	учтенная по условиям договора	всличина резсрва по сомни-тельным долгам
Дебиторская задолженность	5501	за 20_12_ г.¹	90 000	( )	45 425	( -
долгосрочная - всего в т.ч.	5521	за 20 11 г.²	124 491	( • )	90 000	( -
в том числе:	5502	за 20 12 г.	90 000	( )	45 000	(
расчеты по выкупу акций	5522	за 20 11 г.1	120 000	( )	90 000	(
расчеты по выкупу имущества,ТМЦ	5503	за 20 12 г.	100	( - )		( -
pacters to bacytty navucetsa, INIL	5533	за 20 11 г.²	4 491	( - )		(
расчеты по выданным займам работникам	5504	за 20 12 г.		( - )	425	
засчеты по выданным заимам расотникам	5524	за 20 11 г.²		( • )	-	(
Дебиторская задолженность	5510	за 20 12 г.	364 532	( 1 593 )	911 287	( 723
краткосрочная - всего	5530	за 20 11 г. <sup>2</sup>	677 044	( 335 )	364 532	( 1 593
в том числе	5511	за 20 12 г.	287 676	( 153 )	819916	( 403
покупатели и заказчики	5531	за 20 11 г.²	508 635	( 335 )	287 676	( 153
	5512	за 20 12 г.	42 139	( 1 440 )	36 012	( 320
авансы выданные	5532	за 20 11 г.²	78 508	( - )	42 139	( 1 440
прочне дебиторы	5513	за 20 12 г.	34 717	( - )	55 359	( -
в том числе:	5533	3a 20 11 r.2	89 901	( - )	34 717	( -
задолженность бюджета	5514	за 20 12 г.	1 743	( - )	1 738	( -
	5534	за 20 11 г.²	57 040	( - )	1 743	( -
задолженность покупателя по выкупу акций	5515	за 20 12 г.	30 000	( - )	45 000	( -
	5535	за 20 11 г.2	30 000	( - )	30 000	( -
прочая дебиторская задолженность	5516	за 20 12 г.	2 974	( • )	8 621	( -
принам оститорскам заколястикств	5536	за 20 11 г.²	2 861	( - )	2 974	( -
отого	5500	18 20 12 г. <sup>1</sup>	454 532	( 1 593 )	956 712	( 723
	5520	за 20 11 г.²	801 535	( 335 )	454 532	( 1 593

#### 4.2. Кредиторская задолженность

				- Bro. Dyc
Наименование показателя	Код	Период	Остаток на начало года	Остаток на конец периода
Долгосрочная кредиторская задолженность -	5551	зя 20_12_ г. Т	5 961	-
всего в т.ч.	5571	за 20 <u>11</u> г.²	15 234	5 961
Краткосрочная кредиторская	5560	за 20 <u>12</u> г.²	433 521	579 241
вадолженность - всего в т.ч.	5580	за 20 <u>11</u> г.²	295 977	433 521
	5561	за 20 12 г.	150 594	324 414
поставщики и подрядчики	5581	за 20 11 г.²	145 594	150 594
	5562	за 20_12_ г.	8 354	9 643
задолженность перед персоналом организации	5582	за 20_11_ г.²	11 860	8 354
-	5563	за 20 12 г.	269 578	242 874
задолженность по налогам и сборам	5583	за 20 11 г.²	134 475	269 578
	5564	за 20 12 г.	3 579	
ввансы полученные	5584	за 20 <u>11</u> г.²	3	3 579
прочие кредиторы	5565	за 20 12 г.	1 416	2 310
	5585	за 20 11 г.²	4 045	1 416
итого	5550	за 20 <u>12</u> г. <sup>1</sup>	439 482	579 241
ОЛОТИ	5570	за 20 <u>11</u> г.²	311 211	439 482

#### АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Акционерам открытого акционерного общества «Татойлгаз» о бухгалтерской отчетности открытого акционерного общества «Татойлгаз» за период с 1 января по 31 декабря 2012 года

### АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ О БУХГАЛТЕРСКОЙ ОТЧЕТНОСТИ за период с 1 января по 31 декабря 2012 года

#### АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Акционерам открытого акционерного общества «Татойлгаз»

#### Аудируемое лицо

Полное наименование — открытое акционерное общество «Татойлгаз» (далее — Общество). Сокращенное наименование — ОАО «Татойлгаз». Государственный регистрационный номер 1021601625561. Место нахождения: 423464, РТ, Альметьевск, ул. Тухватуллина, д. 2а.

#### Аудитор

Наименование - ЗАО «ЭНЕРДЖИ КОНСАЛТИНГ/Аудит». Государственный регистрационный номер 1047717034640. Место нахождения: 115093, Россия, г. Москва, ул. Павловская, 7. Член НП «Институт Профессиональных Аудиторов» (ИПАР), основной регистрационный номер 10202014620.

Мы провели аудит прилагаемой бухгалтерской отчетности Общества, состоящей из бухгалтерского баланса но состоянию на 31 декабря 2012 года, отчета о финансовом результате, приложений к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовом результате (отчета об изменениях капитала и отчета о движении денежных средств за 2012 год), иных приложений к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовом результате (пояснений).

#### Ответственность аудируемого лица за бухгалтерскую отчетность

Руководство Общества несет ответственность за составление и достоверность указанной бухгалтерской отчетности в соответствии с правилами составления бухгалтерской отчетности в Российской Федерации и за систему внутреннего контроля, необходимую для составления бухгалтерской отчетности, не содержащей существенных искажений вследствие недобросовестных действий или ошибок.

#### Ответственность аудитора

Наша ответственность заключается в выражении мнения о достоверности бухгалтерской отчетности на основе проведенного нами аудита. Мы проводили аудит в соответствии с федеральными стандартами аудиторской деятельности Российской Федерации. Данные стандарты требуют соблюдения применимых этических норм, а также планирования и проведения аудита таким образом, чтобы получить достаточную уверенность в том, что бухгалтерская отчетность не содержит существенных искажений.

Аудит включал проведение аудиторских процедур, направленных на получение аудиторских доказательств, подтверждающих числовые показатели в бухгалтерской отчетности и раскрытие в ней информации. Выбор аудиторских процедур является предметом нашего суждения, которое основывается на оценке риска существенных искажений, допущенных вследствие недобросовестных действий или ошибок. В процессе оценки данного риска нами рассмотрена система внутреннего контроля, обеспечивающая составление и достоверность бухгалтерской отчетности, с целью выбора соответствующих условиям задания аудиторских процедур, но не с целью выражения мнения об эффективности системы внутреннего контроля.



### АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ О БУХГАЛТЕРСКОЙ ОТЧЕТНОСТИ за период с 1 января по 31 декабря 2012 года

Аудит также включал оценку надлежащего характера применяемой учетной политики и обоснованности оценочных показателей, полученных руководством аудируемого лица, а также оценку представления бухгалтерской отчетности в целом.

Мы полагаем, что полученные в ходе аудита аудиторские доказательства дают достаточные основания для выражения мнения о достоверности бухгалтерской отчетности.

#### Мнение

По нашему мнению, бухгалтерская отчетность отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое положение ОАО «Татойлгаз» по состоянию на 31 декабря 2012 года, результаты его финансово-хозяйственной деятельности и движение денежных средств за 2012 год в соответствии с установленными правилами составления бухгалтерской отчетности в Российской Федерации.

21.03.2013

Директор филиала в г. Казани ЗАО «ЭНЕРДЖИ КОНСАЛТИНГ/Аудит» на основании доверенности от 31.12.2012 № 02/13

Квалифинационный № 05-000162

OPH3 29705019603

ENERGY CONSULTING

Е.И.Потрусова аттестат аудитора от 31.08.2012,